
El Alcalde quiere 
instalar un centro 
de rehabilitación 
de toxicómanos 

El Alcalde, Pedro Castro, 
está estudiando la posibilidad 
de instalar en nuestra ciudad 
un centro de rehabilitación de 
toxicómanos. «Lo vamos a pe
dir a Madrid», ha declarado 
Pedro Castro, «para que sea 
instalado en un pueblo de la 
zona sur, incluso en Getafe. 
No nos sirve meter a las zonas 
marginales debajo de la alfom
bra». La posibilidad de que se 
instale un centro de estas ca
racterísticas depende, además 
de la voluntad municipal, de 
las previsiones de los planes re
gional y nacional contra la 
droga. 

(pasa a la pág. 7) 

Con retraso 

Comenzaron las 
obras de la 
Universidad 
Sur 

Las obras de la primera fase 
de acondicionamiento para la 
construcción de la Universi
dad Sur comenzaron con re
traso el pasado 24 de febrero. 
Esta primera fase de actuacio
nes en el RACA deberán aca
bar a finales de abril. Para en
tonces, todos los edificios peri
féricos, excepto los que limitan 
con la calle Madrid, deberán 
ser demolidos para, a conti
nuación, edificar los inmue
bles que sean precisos. 

Todos los edificios que se 
encuentran en el interior del 

· antiguo cuartel se manten
drán, pero deberán limpiarse, 
y, en algunos casos, hacer
se una nueva distribución in
terna. 
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SEMENOVA, ¡MUA-MUA! 
YA ES GETAFENSE 

E 1 Alcalde, Pedro Castro, en
tregó a Uliana Semenova un 
certificado de empadrona

miento que acredita a la deportis
ta como habitante de pleno dere
cho de nuestra ciudad. El aconte
cimiento tuvo lugar el domingo, 

día 13, poco antes de que el Tin
toretto se enfrentara al Arjeriz, en 
el Pabellón Juan de la Cierva. El 
equipo local, para celebrar el 
acontecimiento, venció a las lu
censes (7 6-7 4 ), sudando más de lo 
que se esperaban y clasificándose. 

SUMARIO Adiós a los vídeos comunitarios 

• Protección Civil de Getafe • 
prepara la operación entrada 

Los establecimientos llama
dos «decomisos» tendrán que 
cambiar sus fachadas para 
ajustarse a la normativa. 

y salida de Semana Santa y 
agosto. 

pág. 6 

• Entrega de Premios «Getafe 
empresarial». 
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• La OMIC recibió en febrero 
208 consultas y un total de 
45 reclamaciones. 
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Centro Psíquico 

«¿ Qué hay detrás 
de las quejas?» 

Las obras del centro de dis
minuidos psíquicos, que el IN
SERSO está construyendo en 
el Sector Tres, han comenzan
do ya, pese a la oposición de 
un grupo reducido de vecinos, 
algunos de los cuales han pre
sentado al Pleno un recurso 
contra la cesión de terrenos. El 
ambiente aparece envenenado. 
El escrito confunde, no se sabe 
si deliberadamente o no, a los 
disminuidos psíquicos con los 
toxicómanos y en él se reniega 
de las clases marginales. Ade
más se hacen una serie de con
sideraciones que inducen a 
muchos otros getafenses a te
ner dudas sobre la intenciona
lidad del escrito presentado en 
el Ayuntamiento. 

(pasa a la pág 6) 

La heroína le 
cuesta 450 
millones a 
la Autonomía 

Doce mil madrileños se en
cuentran enganchados a la he
roína, de ellos sólo un 40 por 
100 están dispuestos a seguir el 
duro tratamiento que les po
dría llevar a la curación. En el 
presente año la Consejería de 
Integración Social de la Comu
nidad Autónoma ha destinado 
450 millones de pesetas para 
tratar este problema. Los es
fuerzos de este año irán enfo
cados a la formación de una 
nueva Comunidad Terapéuti
ca en la Sierra Norte y el ce-n• 
tro de San Mamés y la inaugu
ración de dos centros de día, 
uno en Móstoles y otro en San 
Bias. 

(pasa a la pág. JO) 

Fácila dedica 
duras palabras a 
los responsables 
del deporte 

Un crítico en el deporte de 
Getafe, Manuel Fácila, cree 
que para conseguir buenos re
sultados hay que potenciar las 
figuras dándoles facilidades, y 
aunque reconoce que en los úl
timos tiempos el número de 
deportistas ha aumentado, la 
calidad, según él, ha sufrido un 
retroceso. Fácila comenta en 
nuestras páginas deportivas 
que «no nos parece lógico que 
unos atletas con peso específi
co tengan que costearse de su 
bolsillo unas_ instalaciones que 
tienen aquí». 
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OPINION 

EDITORIAL 

TAMBIEN 
ES NECESARIO 

i curioso y la
~ J rnentable fue el 
~ comporta

miento de algunos ciudadanos de Getafe 
con respecto a la ubicación de un Centro 
para Disminuidos Psíquicos en el Secto
r III, más lo va a ser (y bueno sería que 
nos equivocáramos) cuando se lleve a 
efecto la creación de un Centro para Dro
godependientes y Toxicómanos. El Ayun
tamiento lo tiene previsto. No vamos a de
cir que eso sea bueno o malo, porque opi
nar sobre la bonanza o maldad de tal 
proyecto sería desviar la atención, sería 
maniqueísmo· y sería estúpido. 

Lo que importa saber es si es necesario 
o no. Miremos alrededor. ¿Tiene Getafe 
drogadictos? ¿Hay droga en Getafe? ¿Hay 
«camellos» en Getafe? ¿Muere alguien en 
Getafe por sobredosis o adulteración de la 
droga que consume? ¿Tiene alguna fami
lia de Getafe un drogadicto en su seno? 
¿ Conoce alguien en Getafe a un drogadic
to vecino o amigo? ¿Dónde se vende o co
mercia con droga en Getafe? Podríamos 

• hacer más preguntas sobre el particular, 
pero con ésas vale. 

Sólo con responder a una de ellas, «sí», 
ya empezaría a resultar necesario ese Cen
tro de Atención a drogadictos. Y antes de 
empezar a ponerse nerviosos y entonar 
diatribas y vituperios contra todo el mun
do, seamos consecuentes. 

La droga ( en todas sus modalidades y 
trampas) es un mal nacional, corno el 
paro, la delincuencia, la evasión de capita
les o divisas, el terrorismo, la envidia o el 
descubir la paja en el ojo ajeno y no la 
viga en el propio. Puede que nadie tenga 
entre sus conocidos o allegados a un dro
gadicto, a un toxicómano. Y si en Getafe 
no hay nadie que lo tenga o lo conozca, 
ese Centro no será necesario. Pero bien sa
bernos, por mucho que duela (y duele), 
que no es así. 

No hay en Getafe más drogadicción que 
en otros sitios. Estarnos a parecidos nive
les que ciudades con parecido número de 

habitantes y las deficiencias y/o necesida
des son parejas. Otros lugares tienen tales 
Centros de Atención porque son conscien
tes de la necesidad de hallar soluciones a 
ese problema. Deberemos hacer nosotros 
· algo parecido si hay toxicómanos en Geta
fe. ¿O también los vamos a desterrar, 
corno algunos pretendían hacer con los_ 
disminuidos psíquicos, con «nuestros» 
disminuidos psíquidos? 

La drogadicción es una enfermedad. 
Reconocer esto es algo importante, lo más 
importante acaso. ¿Hay alguien que dude 
aún que los alcohólicos son enfermos? 
Pues lo son. Ni más ni menos que aque
llos de los que estarnos hablando. De 
acuerdo entonces en que son enfermos, 
también hay que reconocer que lo son 
«voluntariamente» (a estas alturas ya de
berían haber escarmentado muchos en ca
beza ajena, que eso sí que es genuinamen
te español, sobre todo, hacer cada cual de 
su capa un sayo); pero nunca désearon en
contrarse en «tan mal estado?>- Enfermos, 
en cualquier caso, lo son. Y a los enfermos 
hay que sanarlos, bien que deben ser ellos 
los primeros que quieran sanar. Si hubiera 
uno solo que quisiera sanar, ¿no sería me
jor tenerle en cercanía, cerca de su familia 
y amigos, en un Centro adecuado, o me
jor, le desterramos? 

Son preguntas que hemos de hacemos y 
contestar con la total sinceridad de nues
tro raciocinio. Bien entendido, eso sí, que 
sólo con ese proyecto no está todo hecho. 
Perseguir, detener y encarcelar a los verda
deros causantes de estas tragedias cerca
nas, a los traficantes de drogas blandas y 
duras, sería bueno para que muchas perso
nas empezaran a considerar necesario ese 
Centro de Atención. Ahí puede que esté 
uno de los revulsivos principales; pero 
mientras tanto, algo habrá que hacer con 
los drogadictos y toxicómanos que en Ge
tafe haya. Porque son enfermos. Y necesa
rio es y será que a quien lo esté, se le sane. 
Ustedes tienen la palabra. Y la acción. 
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V a es trágico que, para ir a Perales del Río, haya 
que llegarse hasta Madrid; pero ahí no está el pe

ligro, sino en la carretera que hasta Perales llega. Sus 
habitantes, pese a lo que diga el cartel, no son vánda
los; pero sí andan un tanto amostazados. 

• Dijo una vez Miguel de Unamuno en la entrega de un premio a 
su labor literario-filosófico-decadente-pesimista-angustiada que, «no 
puedo por menos que dar las gracias por este premio que tanto me 
merezco». Y hete aquí que nuestro primer responsable municipal, 
metido a promotor industrial, ha sido galardonado con un premio en 
la «justa» empresarial que tuvo lugar el pasado 26 de febrero. Los me
dios de comunicación se hicieron eco, como es su obligación, de tal 
evento y han sacudido la badana al primer edil, puesto que olía a cha
musquina que le dieran un premio siendo él Presidente Honorario del 
jurado que otorgaba los galardones. Sonaba como a la manoseada his
toria de Juan Palomo. Pero, ¿cuándo desde el Ayuntamiento de Geta
fe se ha hecho el más mínimo esfuerzo por incorporar e incentivar a 
empresarios e industriales a la labor encomiable de crear riqueza y 
empleo en esta villa? ¿O es que no se recuerdan los «enjuagues» que se 
hacían, antes de los Ayuntamientos Democráticos, entre empresarios 
e industriales de rapaz aspecto y ediles municipales de untuosa panza? 

• Y como una medalla trae otra, ahí tienen: medalla al Mérito Ae
ronáutico con distintivo blanco de primera clase para nuestro primer 
edil ya que, aunque bajito, es el que más alto está volando. Qué envidia 
debe darles a algunos. Sobre todo, a los que más chillan. Pero, qué se 
le va a hacer, si hasta ya suena Getafe para ser el segundo aeropuerto 
civil de la Comunidad de Madrid. Que sigamos volando alto es lo que 
hace falta. 

• Recordarán que en el anterior número, mentábamos al Instituto 
de Estudios «Alonso de Covarrubias» y a su nonata Junta Directiva. 
Bueno, ya está decidada y elegida. Y no está el «doble pelota» ni otros 
dinosaurios entre sus directivos, lo cual está muy bien. La juventud 
que se cree esta historia de Las Humanidades, como pozo de cultura 
del que se han sacado pocos cubos, ha ganado. Ya lo habíamos avisa
do. El Pueblo primero, representado en su Ayuntamiento y como pri
mer usuario de la Cultura, tiene ese derecho y esa perrogativa, así 
como la institución municipal de cuidar con mimo a ese colectivo ani
moso y, sobre todo, joven. En esto de la Cultura estamos todos, no lo 
olvidemos, y malhaya para quien no esté a pie de obra. 

• La Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP), en 
la última Asamblea de su Comisión de Participación Ciudadana, ha 
elegido a Getafe como miembro de su Comisión Permanente. Eso quie
re decir que nuestro pueblo «pita» en esto de la Participación y no vale 
decir que «cómo les irá a otros». Paellas y cocidos gigantes aparte, 
aquí hay participación. Otra cosa es que se lo crean sólo unos pocos. 
Pero tiempo habrá. 

• Una institución en el mayor mentidero de la villa, el «tontódro~ 
mo'>> que es la calle Madrid, que se conoce como Bar el Norte, tiene 
su.s puertas clausuradas por decisión (hay que suponer justa) munici
pal. Parece que todo ha sido por faltarle a su propietario o regente la 
licencia de apertura. ¿Por qué el Ayuntamiento deja hacer obras y una 
vez hechas hace de «tío Paco con las rebajas»? No vamos a entrar en 
tales contenciosos, pero lo evidente es que se echa de menos esa «ven
tana a la calle», que es como un escaparate recíproco: para los que en 
ella están y para los que por delante pasan. Lo dicho, una institu
ción. 

• Saben que este año todos los barrios de getafe que no lo disfruta
ban, menos El Bercial que seguirá sin degustarlo por ahora, van a te
ner un Centro Cívico? Cuando los ciudadanos sepan definitivamente 
para qué sirven, va a ser una maravilla. Lo de El Bercial no es cicate
ría. Es que aún no les toca. Paciencia, bercialeños. 

Los Machacas 
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OPINION 

GETAFE, ¿CAPITAL DEL SUR 
O EL SUR DE LA CAPITAL? 
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A 
alguien le van a acusar de presuntuoso, de megalómano, de 
pedante, de abusivo. Lo peor no va a ser que le acusen de 
eso y más, sino el malestar que a más de uno se le va a ubi
car en el hueco del estómago. ¿Tendrán razón o no? 

La historia de la Humanidad está llena de nimiedades que han 
provocado rifirrafes más que notables. Hasta guerras, y cruzadas, y 
revoluciones, y golpes de Estado. De todo. 

También es cierto que algunas de esas nimiedades no han pasa
do, .en la mayoría de los casos, de eso, de ser cuestiones baladíes; 
pero ésas no se relatan. Con esto puede que ocurra lo segundo, o 
acaso lo primero. Depende de cómo se tome. 

. «Getafe, Capital del Surn. Es mucho más que un alarde perso
nal. Es un guiño a la historia de nuestro pueblo, de toda una comu
nidad. Es un arabesco en el trapecio que puede salir bien o no. Sin 
red. Como mucho - y ya es bastante- las manos de los getafeños 
pueden hacer de· malla para evitar que la caída lesione algo más que 
los huesos de la institución y su propio orgullo, o acaso sean esas 
mismas manos las que han impulsado ese cohete al estilo de «Cala
buig» - qué buena película- para que al reventar en el cielo azul de 
esta primavera delantada, se pudiera leer: «Getafe. Capital del Surn. 

taminaban y contaminan (el norte sólo tiene bingos, que es otra cla
se de contaminación más versallesca, más «in»). En el sur nunca se 
pensó colocar una Universidad porque el hijo del obrero (¿o ya se 
dice productor, o asalariado, o usuario del mundo del trabajo?) no 
necesita más que saber trabajar, pues si estudia no trabaja y eso mal
forma al personal y puede hacer que gane más conciencia de clase, 
con lo que harían falta más «antidisturbios». Sí, el sur de la Capital 
era homónimo (es) de todos los «sures» que en nuestro mundo hay: 
empobrecido (que no pobre), esquilmado, sentina de este barco que 
es Madrid, masificado, chabolero, paraíso de la especulación, anal
fabeto, insufrible, borracho, pendenciero y tabernario, donde más 
«marujas» por metro cuadrado hay. Humos, vertederos, malas hier
bas, malas leches y mierda, mucha mierda. Cochambre. El sur es la 
cochambre. Pero un día el sur dice que no. No. 

Y o creo que es como una declaración de principios. «Getafe. La 
Capital del Surn, porque no quiere seguir siendo el sur de la Capital. 
Quiere dejar de ser el rey de los mendigos (como si eso fuera un títu
lo nobiliario). Y o creo que cuando el Ayuntamiento ha editado esa 
pegatina, esa proclama, sabría lo que estaba haciendo y el reto que 
eso supone para todos. Es_ como poner patas arriba una mesa, que si 

Es una provocación. Pero hay provocaciones que no tiene por 
qué devenir en batalla, en altercado, sino en catapulta, en silo de 
lanzamiento, en evidente y reluciente realidad, en superación y has
ta en llamada a la solidaridad. 

le echas imaginación se parece a El Escorial. . 
Esto se veía venir. La dicotomía norte-sur ha llegado hasta este 

viejo baúl de. terciopelo que es el Sur de la metrópoli. Un lugar 
como cualquier otro que pelea por mantener evidentes sus magras 
señas de identidad. Que ahora quiere ser la Capital del Sur. Como si 
encabezara una incruenta revuelta contra todo lo que sea desigual
dad, desajuste, impropiedad, despropósito. El Sur puede ser tan im
portante como el Norte; es sólo cuestión de quererlo, de desear salir 
para siempre de la cochambre y la insulsez, de la monotonía y el de
sencanto, de la ominosa utilización. 

La novena provincia andaluza - el sur por excelencia- es Ca
taluña, según dicen. La décima puede que sea Getafe. Hay unas 
cuantas decenas de miles de andaluces en nuestro pueblo. Pero, ¿eso 
vale para la Capital del Sur? No creo que vayan por ahí los tiros. Y 
esperemos que no los haya en ninguna dirección. Getafe está al sur 
de la región de Madrid, por lo tanto es el Sur de la Capital. El Sur de 
la Capital. Eso ha sido siempre y no podrá evitarlo nunca. Como 
hasta la fecha no ha podido evitar que ella·misma y otras ciudades 
de este sur, fueran el depósito de la podredumbre del Norte. Del sur 
es la mano de obra barata, es en donde se almacenan los emigrantes 
del sur, del este y del oeste (los del norte emigran más al norte o no 
emigran), en el sur es en donde se colocaban las industrias que con-

Lo que menos importa es que el Sur tenga Capital o no. Lo que 
importa es que el Sur se considere protagonista de un proyecto que 
rebase sus propios límites: hacer de esta Comunidad madrileña la capi
tal de sus propios límites geográficos, pero de verdad. Y todos a una. 

Ningún partido político 
con el Tercer Mundo 

En la sesión del Ayunta
miento Pleno del 25 de febrero 
de · 1988 se trató, al final, la 
propuesta del Consejo Secto
rial de Consumo y Medio Am
biente sobre la adjudicación 
del O, 7 % del Presupuesto Mu
nicipal para ayuda al Tercer 
Mundo. 

Esta propuesta fue una ini-. 
ciativa de los grupos ecologis
tas CARCA V A y ECOLON. 
Su justificación está en la ver
gonzosa situación mundial de 
países cargados con problemas 
por el superdesarrollo: enfer
medades por excesiva alimen
tación, por vida demasiado có
moda, contaminación, despil
farro, sobreexplotación de re
cursos, excedentes alimenta
rios, aniquilación de la natura
leza, etc. A la vez, hay países 
que carecen de las condiciones 
mínimas para sobrevivir: falta 

CARTAS AL DIRECTOR 
EL PROGRESO DE GETA
FE publicará en esta sección 
todas las opiniones que se nos 
remitan con la única limita
ción del espacio, un folio me
canografiado a 60 espacios y 
se adjunte la fotocopia del 
DNI. 

comida, falta agua, fantan me
dicamentos esenciales, etc. 

Pues bien, esta propuesta, 
que pedía una cantidad no de
masiado grande (el 0,7 % = 7 
pesetas de cada mil presupues
tadas), no fue defendida por 
ningún concejal, por ningún 
partido. Al contrario, se dieron 
justificaciones en contra de 
ella. 

Así el portavoz de Alianza 
Popular manifestó que estaba 
en contra por considerar que 
había suficiente tercer mundo 
en Getafe. En mi opinión, esto 
es demasiado simplista. En 
nuestro municipio, gracias a 
Dios, a la eficacia de los gober
nantes y al trabajo de la gente, 
no hay hambre, se está hacien
do una red de ambulatorios y 
un hospital, el agua es abun
dante, etc. 

El portavoz de Izquierda 
Unida se expresó contra esta 
caridad que ejercen las organi
zaciones altruistas no guberna
mentales. Dijo que la ayuda 
debe ser un objetivo de la 
CEE, la ONU y la UNESCO. 
En mi opinión, que otros de-

ban y puedan hacer más, no 
nos excusa de aportar nuestra 
ayuda. Tenemos que hacer lo 
que esté en nuestras manos y, 
a la vez, pedir, rogar, presionar 
o convencer a que otros tam
bién ayuden. Getafe también 
debe contribuir. Por otro lado, 
no olvidemos que, a menudo, 
las ayudas de organizaciones 
como la CEE son interesadas y 
pueden asfixiar al Tercer Mun
do; ahí está el endeudamiento 
de países enteros debido a las 
inversiones extranjeras. 

El señor Rivas del PSOE 
confundió la organización Ma
nos Unidas como una agencia 
de la ONU. Propuso que en 
vez de dar varios millones de 
pesetas, se dieran 150.000 
(¡ciento cincuenta mil pesetas!) 
del presupuesto municipal. En 
mi opinión, esto es algo esper
péntico y vergonzoso. Hay que 
dar y ser generosos. 

La propuesta fue aprobada 
por todos y también se hará 
una campaña de información 
a la gente. 

Otras notas de la reunión: El 
CDS no dijo nada de nada. La 
Concejala de Servicios Sociales 
también debería haber interve
nido. No se mencionó en ábso
luto que la propuesta había 
sido aprobada en la Junta de 
Barrio de Perales del Río. 

Conclusión: a mi parecer, es 
una lástima este rechazo a una 
ayuda seria al Tercer Mundo; 
es triste ver como se escabu-

llían. Me pregunto qué clase 
de gente nos gobierna, qué cla
se de gente somos, si tratamos 
tan superfluamente el proble
ma más grave que tiene la hu
manidad. También me pre
gunto para qué sirven horas de 
esfuerzo para sacar adelante 

. estas propuestas, para qué sir
ve participar en estructuras 
montadas y controladas desde 
arriba. Quiero gritar ¡de qué 
sirve que ocupen el tiempo en 
problemas cotidianos, si a los 
más graves del mundo apenas 
les hacen caso! 

Mario González 
Grupo Ecologista ECOLON 

¿A qué se juega? 

En noviembre del 87, los 
trabajadores de C.A.S.A. veía
mos cómo se remodelaba la 
carretera de entrada a la fábri
ca en la localidad de Getafe, lo 
que no nos podíamos imaginar 
era · el que sin avisar y de re
pente nos encontráramos un 
mal día que a la salida de nues
tro trabajo el Ayuntamiento de 
este municipio, en lugar de or
denar el tráfico para que nos 
fuéramos acostumbrando a la 
remodelación de la nueva vía 
de comunicación, nos pone 
una serie de agentes municipa
les poniendo multas a diestro y 
siniestro. 

Señor Alcalde, hay que ser 

Manuel Morajudo Manzanet 

inteligente y sensible a las ne
cesidades de cada circunstan
cia, y no es lo mismo una sali
da de una fábrica de 50 traba
jadores que la salida de una fá
brica como la de C.A.S.A. en 
la que somos 5.000 aquí en 
Getafe, y que tan sólo por el 
volumen de vehículos que se 
aglomeran en el momento de 
salir, es imposible ver las seña
les pintadas en el suelo esa 
misma mañana. ¿No cree us
ted que los ciudadanos de este 
municipio le han elegido para 
solucionar los problemas y no 
para reprimir y que la gente 
aprenda a base del palo o la 
multa? 

Señor Alcalde, la forma de 
actuar del municipio del que 
es usted portavoz, nos recuer
da actuaciones de un tiempo 
que no nos gusta recordar. Y 
decimos esto porque en reu
nión mantenida con el respon
sable de tráfico, se comprome
tió a revisar éstas a la vista de 
los pliegos de descargo emiti
dos a ese Ayuntamiento. Y ca
sualmente todos estos recursos 
se han desestimado. 

¡Se han pasado! ¿No cree us
ted, Señor Alcalde? 

Esperamos que usted tome 
cartas en el asunto para evitar 
que nosotros tengamos que to
mar otras medidas en legítima 
defensa de nuestros intereses. 

Comité de Empresa 
de C.A.S.A. 
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A los socialistas se nos in
terpela, se nos pregunta, 
a ve<ces casi se nos incre

pa, sobre las medidas que adop
tamos en la lucha contra el 
paro; si éstas responden a las 
necesidades reales, vamos que si 
son «realidad»; si sirven para 
algo, si tienen tal alcance o tal 
otro, o si son nada más que ope
raciones de cosmética para jus
tificar nuestra impotencia ante 
un problema que, según algu
nos, sólo tendrá solución a otros 
niveles. 

Y así una y otra vez se plan
tea este tema; y una y otra vez 
damos información, datos, soli
citando de nuestros interpelan
tes que se comprueben, que se 
contrasten y que se valoren, a 
fin de encontrar la medida, el ni
vel de eficacia, de lo realizado a 
este respecto por el Gobierno 
Municipal. 

Pues sinceramente creemos 
que todo lo que hagamos o ha
yamos hecho en contra del de
sempleo no habrá sido bastante, 
dada la dimensión y magnitud 
del problema; pero también es 
verdad, que hemos adoptado 
medidas, tomado decisiones que 
han hecho posible variar sustan
cialmente el rumbo de la ciudad, 
pasar de una comunidad afecta
da profundamente por la crisis, 
a una ciudad bien dotada de 
equipamiento, locales cultura
les, deportivos, educativos; atra
vesada por nuevos sistemas de 
saneamiento, de comunicacio
nes; con nuevos y mejores desa
rrollos de suelo residencial. 

La resuelta decisión de incluir 
a Getaf e en zona ZUR, tomada 
en su día, fue decisiva para cam
biar la tendencia de crisis en 
nuestra ciudad, ello supuso in
ducir una dinámica a toda la ac
ción política local favorable a la 
creación e instalación de empre-

El~ DE GtlíAfE 

OPINION 

¿SE CREA EMPLEO, 
SE 'GENERA RIQUEZA, 
SE GANA EN SOLIDARIDAD? 
Francisco Hita Gamarra 

sas en Getafe, a adoptar las me
didas más adecuadas en este 
sentido; la promoción de suelo 
industrial mediante promoción 
pública (Sepes/ Ayuntamiento), 
es el exponente más claro de esa 
política. 

Estas y otras acciones de pro
moción industrial desarrolladas 
por el Gobierno Municipal han 
supuesto la instalación de más 
de 100 empresas y la creación 
de más de mil puestos de traba
jo directos, · así como un incre
mento notable de demanda de 
suelo por parte de nuevas em
presas que superan las trescien
tas. 

produciéndose una variac1on 
sustancial en este colectivo de 
adultos; en el caso de las muje
res que pasan de ser en diciem
bre del 85, 1.872 a ser 3.382, es 
decir, un incremento del 80 por 
100, en diciembre de 1987; lo 
que viene a suponer que el volu
men de demandantes de empleo 
en la Oficina local del INEM, 
no varía globalmente en ningún 
sentido entre 1985 y 1987, sien
do las cifras a diciembre de es
tos años, 10.542 y 10.222 perso
nas respectivamente, teniendo 
estos totales unos componentes 
que han variado positivamente 
en el período señalado: 

1. Los menores de 25 años se 
han reducido un 15,8 por 100. 

- 25 años 
Varones .. .. . .. . . . .. . .. . . .. . . . . . 
Hembras .. . . .. . .. . . .... . .. . . ... 

TOTAL .... .. .. . .. . .. . .. .. . . 

+ 25 años 
Varones ..... ... . .. .. . . . . . . . . . . . 
Hembras . . . .. .. .. . .. . . . . . .. . . . . 

TOTAL . .... . . . . .. . . .. .. . . . . 

TOTAL Varones .... .. ......... 

TOTAL Hembras .. . . . ... . .. . . . 
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2. El deseo de la mujer por 
ejercer su derecho a trabajar se 
ha incrementado notablemente. 

3. En el caso de los mayores 
de 25 años, varones, las cifras se 
han reducido sustancialmente, 
un 26 por 100. 

Todo este conjunto de datos 
ilustran y ponen de relieve los 
resultados de una determinada 
voluntad política. Hacer de Ge
tafe una comunidad regida no 
por el desánimo y la desconfian
za en el futuro, sino por la soli
daridad, la capacidad empren
dedora y la prosperidad. 

Francisco Hita Gamarra 
Concejal de Promoción de Empleo 
e Industria 

1985 1986 1987 (%) 

2.062 1.497 1.555 / 24,59 
2.533 2.203 2.314 / 8,65 

4.595 3.700 3.869 / 15,8 

4.075 3.253 2.971 / 27,1 
1.872 2.396 3.382 / 80,66 

5.947 5.649 6.353 / 6,8 

6.137 4.750 4.525 / 26,26 

4.405 4.599 5.696 / 29,30 

Ahora bien, se sigue diciendo 
que esta situación no se nota en 
la calle, que sigue habiendo 
paro, que los jóvenes y los más 
mayores son los colectivos que 
engrosan en nuestro pueblo las 
cifras de desempleo. Esta des
cripción del problema, en mi 
opinión, es parcial y no tiene en 
cuenta la evolución real del de
sempleo en nuestra localidad y 
su tendencia no sólo a mantener 
las cifras sino a reducirse. En 
diciembre de 1985 había cerca 
de 5.000 jóvenes menores de 25 
años inscritos en la Oficina lo
cal del INEM, en el mismo mes 
de 1987, no llegan a los 4.000; 
tomando como referencia estas 
mismas fechas, los mayores de 
25 años, varones, eran en el 85, 
4.000 los inscritos y en el 87 
este colectivo se reduce a 3.000, 

TOTAL . . .. ... . . ...... . . . . .. 10.542 9.349 10.222 / 3 

FUENTE: INEM local. 

¡LLEVATE 
INFORMACION 

GRATIS! 
CADA 15 DIAS 
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LOCAL 

Comienzan las obras y se desestima el recurso 

Centro de disminuidos psíquicos: 
¿Qué hay detrás de las quejas? 
Confundir a los disminuidos psíquicos con toxicó-

manos, renegar de las clases margin~das y hacer 
constantes llamadas al miedo a que su estatus se 
vea alterado, es lo que hacen un grupúsculo de veci
nos de la cooperativa Nuevo Hogar, que ha firmado 
el recurso presentado al Pleno, tratando de echar a 
los disminuidos psíquicos de un terreno sobre el que 
creen que tienen derecho a tomar decisiones, cuan-

do no lo han hecho en su debido tiempo. Son pocos 
los vecinos que han asumido ese escrito con conteni
do, al menos, poco democrático. Puede haber algu
nos firmantes engañados, sin embargo a muchos 
otros vecinos de Getafe les caben-dudas sobre la in
tencionalidad de toda esta campaña, y una pregunta 
ronda muchas conciencias: ¿Qué hay detrás de es
tas quejas? 

Las obras del centro de dis
minuidos psíquicos que el IN
SERSO está construyendo en el 
Sector Tres, han comenzado 
ya, pese a la oposición de un 
grupo reducido de vecinos, al
gunos de los cuales presentaron 
en el Ayuntamiento un recurso 
de reposición contra la cesión 
de terrenos que el Ayuntamien
to hizo para la construcción del 
centro. Días antes de la celebra
ción del Pleno se trató el asun
to en una asamblea de vecinos, 
en la que fue maltratada una 
disminuida física que defendía 
la construcción del centro don
de había decidido el Ayunta
miento. 

DELEGACION DE s~ SOCIALE 

de su adicción a la droga, hasta 
convertirse en disminuidos psí
quicos, con grado de inteligen
cia similar a la de los oligofréni
cos, pero mucho más peligro
sos, al tener una dependencia 
total de la drogadicción». 

El escrito, que fue desestima
do, no tiene desperdicio en 
cuanto a su contenido, del cual 
extraemos algunas de las frases 
más elocuentes y cuya redac
ción, en opinión de algunas 
fuentes municipales, da qué 
pensar sobre su verdadera mo
tivación. 

En primer lugar se solicita, 
en el documento, la paraliza
ción del expediente de cesión 
de terrenos aduciendo que di
cho expediente se ha hecho sin 
consentimiento de sus origina
rios propietarios, la Cooperati
va de vecinos de Viviendas 
Nuevo Hogar. Asimismo, se 
dice que con esta cesión se des
virtúa el origen y el fin para el 
que se hizo la cesión, explican
do a continuación que «hubié
ramos considerado lógico la 
construcción de un colegio o 
bien un campo deportivo». 

A continuación, después de 
acusar al Alcalde de no haber 
contado con los vecinos «que 
pudieran resultar afectados», y 
de no mantener su programa 
electoral, viene a decirse que se 
les indicó la realización en el · 
solar de un club social, cam
biándose esta decisión por la de 
construir un colegio para dis
minuidos físicos y «tratándose 
al final de la construcción de 
un internado para disminuidos 

El último punto del escrito 
vuelve a incidir en el peligro al 
que se sienten sometidos. 

Las obras del centro de disminuidos psíquicos han comenzado ya. 

El recurso, al margen del 
contenido ideológico que .pu
diera tener, ha sido desestima
do en función de consideracio
nes legales y de decisiones ple
narias que en su momento no 
fueron motivo de controversia. 
En otras palabras el pleno apro
bó en octubre de 1985 la cesión 
como centrq de disminuidos fí
sicos y si este uso fuese modifi
cado en abril de 1987, sin que 
entonces dentro del plazo legal 
hubiera ninguna queja. Poste
riormente, la Consejería de Or
denación del Territorio, Medio 
Ambiente y Vivienda de la Au
tonomía dio su visto bueno. 
Tampoco hubo quejas. 

psíquicos, o, lo que es lo mis
mo un centro de reinserción de 
toxicómanos». 

Esta ásombrosa afirmación 
que confunde a los toxicóma
nos con disminuidos psíquicos 
viene acompañada de un co
mentario no menos asombro
so, al parecer expuesto al 
Ayuntamiento con anteriori
dad por este grupo de vecinos: 
«se rogó que en ningún caso se 
aprobara, o se utilizaran los te
rrenos con fines de rehabilita
ción de clases marginadas, de
bido al peligro constante que 
supone para los vecinos este 
tipo de centros, rodeado de vi
viendas unifamiliares, y vivien
das éstas con un riesgo, desgra
ciadamente en la actualidad 
alto, y que va a ser incrementa
do con la instalación de ese 
centro». 

En el punto cuarto se habla 
de unas declaraciones del Al
calde en las que supuestamente 
se limitó a tratarles de «separa
tistas» y habla de falta de infor
mación, de realizar la tramita
ción de forma oculta y otra se
rie de contenidos de la misma 
especie hasta que finalmente, 
según el escrito de este grupo 
de vecinos, «de forma casual se 
nos ha informado del verdade
ro fin del centro, la reinserción 
de toxicómanos, naturalmente 
se aplica otra denominación 
mucho más delicada y designa 
como centro psíquico, denomi
nación que abarca un abanico 
de posibilidades mucho más 

amplio, pero no olvidemos que 
los toxicómanos habituales ven 
mermadas progresivamente su 
inteligencia como consecuencia A.G.-R. 

El número de reclamaciones fueron 45 

La OMIC en febrero 
atendió 208 consultas 

Durante el mes de febrero 
la Oficina de Información al 
Consumidor recibió 208 con
sultas de las cuales 66, es de
cir el 31, 7 por l 00, fueron re
lativas a temas de consumo 
en general, consultas sobre el 
mercadillo, o sobre otras de
pendencias municipales, des
tacando también el número 
de consultas relacionadas con 
el corte de cables de los ví
deos comunitarios. Un 21,l 
por l 00 de las consultas, es 
decir 44, estuvieron relacio
nadas con la adquisición de 
bienes muebles o inmuebles 
y aspectos a tener en cuenta a 
la hora de comprar una vi
vienda. Sobre suministros 
han sido 46 las preguntas rea
lizadas, lo que representa un 
22, l por l 00 del total. Ha 
destacado el número de con
sultas sobre suministros eléc
tricos, reclamaciones sobre 
cantidades cobradas en exce-

so y verificaciones de equipos 
de medida. 

En el capítulo de vivienda 
se han realizado 34 consultas, 
el 16,3 por 100, casi todas re
lacionadas con contratos de 
alquiler, fianzas y revisión de 
rentas. 

En cuanto a las reclama
ciones, la compra de muebles 
ha sido el tipo de problemas 
que con más frecuencia se ha 
planteado. Las reclamaciones 
han venido motivadas sobre 
todo por incumplimientos de 
plazos de entrega y la entrega 
de mercancías deterioradas. 
También se han hecho recla
maciones sobre las reparacio
nes de electrodomésticos y, 
en ocasiones, por la negativa 
del vendedor a reintegrar el 
dinero cuando el aparato tie
ne un defecto de fabricación . 
El número de reclamaciones 
realizadas en el mes de febre
ro ha sido 45. 
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Protección Civil 
informa sobre 
los servicios 
en Semana Santa 

Otro de los servicios que 
realiza la Agrupación Munici
pal de Voluntarios de Protec
ción Civil, es la prevención de 
las operaciones salida y retor
no en las vacaciones de Sema
na Santa y mes de agosto. 

Se monta el dispositivo con 
un servicio permanente de 24 
horas desde el miércoles hasta 
el jueves noche y de sábado 
tarde a domingo noche en 
cuanto a la Semana Santa se 
refiere. Dicho servicio está 
compuesto por 7 personas en 
los turnos de mañana y tarde y 
9 en el tumo de noche, dichas 
personas van repartidas de la 
siguiente forma: 3 incluido 
conductor en el vehículo de 
traslado y evacuación de heri
dos, vehículo éste equipado 
con camilla, oxígeno medici
nal, botiquín, equipo reanima
ción, fédulas de entablillado, 
etcétera. 2 incluido conductor 
en un vehículo de apoyo, equi
pado con: material diverso de 
salvamento, señalización y res
cate, grupo electrógeno, focos, 
picos, palas, extintores, etc. Y 
2 personas ( 4 por la noche), en 
la Central de Transmisiones de 
esta Agrupación, manteniendo 
enlace directo con la Dirección 
Provincia! de Protección Civil, 
Cruz Roja Española y telefóni
camente con Guardia Civil de 
Tráfico. La situación de este 
puesto de socorro y evacua
ción de heridos se suele situar 
en el término municipal de 
Getafe en la carretera N-IV, 
sobre la raqueta de entrada a 
Getafe, debido a que la carre
tera N-40 l está atendida por el 
puesto de socorro de Cruz 
Roja, realizando servicios con
juntos, mantenemos en nues
tro término municipal dos ve
hículos de evacuación y trasla
do (uno en cada carretera, o 
los 2 en la misma, según la gra
vedad del siniestro). En el mes 
de agosto, la tónica es la mis
ma que la empleada en las va
cacio~1cs de Semana Santa, de
pendiendo del tráfico o peli
grosidad de las carreteras en 
esos momentos, establecemos 
central de transmisiones móvil 
en el punto citado anterior
mente. 

En el año 1987 se acudió a 6 
accidentes (Semana Santa y 
agosto), siendo 3 de éstos mor
tales, en las proximidades de 
nuestro término. 

Con este puesto de socorro y 
evacuación móvil se atienden 
también las pequeñas curas 
producidas por los vecinos en 
sus salidas al Cerro de los An
geles. 

A la hora de la preparación 
de estos servicios especiales, se 
mandan escritos por la Jefatu
ra de Operaciones de los Servi
cios de Protección Civil, al 
Subsector de Tráfico de 
la Guardia Civil de Leganés 
(N-401) y Valdemoro (N-IV), 
asimismo se comunica a la Je
fatura Provincial de Madrid de 
la existencia de dichos servi
cios. 

Amadeo Iglesias 
(Jefe de la Agrupación 

Municipal de P.C.) 



30 de marzo de 1988 

Pedro Castro convencido de su 
necesidad 

El Ayuntamiento estudia 
la posibilidad de instalar 
un centro de rehabilitación 
de toxicómanos 

El Alcalde, Pedro Castro, está estudiando la posi
bilidad de instalar un centro de rehabilitación de to
xicómanos en nuestra ciudad. El Plan local de la dro
ga contempla la posibilidad de que el centro sea ins
talado en un pueblo de la zona sur: Leganés, Fuenla
brada o Getaf e. «Lo vamos a pedir a Madrid», expli
có el máximo responsable del Gobierno municipal a 
este informativo, indicando que no le asustan las pre
siones que puedan ofrecérsele. «No nos sirve meter a 
las zonas marginales debajo de la alfombra.» 

El PROGRESO DE GE
T AFE. -¿ Getaf e es una 
ciudad segura? 

PEDRO CASTRO.-
Creo que es segura. Yo sue
lo ir solo por la calle y no he 
tenido ningún problema. 
Getafe tiene todos los ele
mentos necesarios para ser 
una ciudad segura, es una 
ciudad formada, consolida
da, con vida propia, y que 
está dejando de ser una ciu
dad dormitorio. Ante una 
situación de catastrofismo y 
de inseguridad inducida, 
hay que andar por la calle, 
por que esto es una cultura 
de relación, de libertad. 
Frente al catastrofismo, yo 
digo: paseemos, usemos la 
calle, cojamos menos el co
che, ganemos la calle. 

También la calle es con
ciencia ciudadana. Si uno 
ve tirar de un bolso y no 
reacciona, no se puede ex
trañar de que eso mismo le 
pueda pasar a su mujer. Por 
eso la calle es una escuela de 
acción solidaria y cuando 
veamos un acto hostil, la 
obligación del ciudadano es 
reaccionar ante esa agre
sión. 

E.P. - Estos argumentos 
nq convencerán a nadie que 
haya tenido alguna expe
riencia de este tipo. 

P.C. - Estoy seguro de 
que el problema no lo han 
tenido estando solos. Por 
esto llamo a un rearme de la 
sociedad, a un rearme de la 
escala de valores y por un 
concepto de libertad. La de
recha aduce inseguridad, y 
lo que está intentando es 
llevar a la gente a su reclu
sión. Por un concepto liber
tario, llamo a la gente a la 
calle, a que dialogue. Estoy 
seguro de que si la gente 
está en la calle, no habrá esa 
violencia. 

Si Getafe no fuera una 
ciudad segura no lo sería 
porque habría mucho paro, 

porque los jóvenes no pue
dan acceder a un puesto de 
trabajo, porque, además, no 
tengan posibilidad de futu
ro. Ahora, si en Getafe con
seguimos que haya creación 
de empleo, que los jóvenes 
puedan optar a una educa
ción, o una sensibilidad a 
través de la cultura, habre
mos hecho una ciudad segu
ra. 

LOCAL 

Pedro Castro, Alcalde de Getafe. 

Cuando se habla de un 
parado, no se habla de un 
número. Se habla de una si
tuación familiar, de fracaso 
escolar, de falta de convi
vencia, de ruptura de fami
lia. Esto lleva, en una parte 
importante, a la inseguri
dad. Cuando se habla de la 
drogadicción el problema 
lleva una parte muy impor
tante de inseguridad. 

LA SOCIEDAD ES 
CINICA 

Por otra parte, la socie
dad también es cínica. Lo 
digo porque si en Getafe 
hay mucha gente que dice 
que la ciudad no es segura, 
y yo mañana les digo que 
hemos conseguido dinero 
para traer una cárcel, seguro 
que no la iban a dejar. Di
rían, carcel sí, pero en el 
pueblo de al lado. Al final, 
el Estado de derecho tiene 
que tener medios suficientes 
para poder defenderse de la 

parte minoritaria pensaba 
que sus hijos no tenían que 
ver niños disminuidos. 
¿Pero a dónde vamos? Los 
minusválidos no tienen que 
estar separados de la socie
dad. 

E.P. - Teniendo en cuen
ta que el problema de la 
droga incide en la delin
cuencia, ¿cuándo va a plan
tearse en Getafe la necesi
dad de un centro? 

P.C.-Nosotros hemos 
creado una comisión para la 
droga, donde hay un equipo 
de técnic"os, que · está elabo
rando un documento, en el 
que falta .el cómo y el cuán
do. Estamos esperando que 
se acabe el Plan Regional de 
la droga y en el local de Ge
tafe se contempla que haya 
una comunidad terapéutica, 
que la haya en la zona sur, 
en Leganés, Fuenlabrada o 
Getafe. Lo vamos a pedir a 
Madrid. No hay ningún ca
mino que nos lleve a la eli
minación de la droga. Hay 

_ dos o tres acciones, que el 

' 'E _ stoy seguro de que si la gente está en 
· 1a calle no habrá esa violencia'' 

• • • 
''N --. o hay ningún camino que lleve a la 

l. . . , 1 d 1 d '' e 1m1nac1on tota e a roga 

agresión que le da una parte · documento toca en Getafe. 
de la sociedad. Es mucho más importante 

El problema de la delin
cuencia es, en un sesenta 
por ciento, un problema de 
drogadicción. Estoy seguro 
de ello, y además estamos 
en el camino, que si conse
guimos dinero para una co
munidad terapéutica, una 
parte importante iba a decir 
que la pongan en el pueblo 
de al lado. Hemos tenido 
una reacción reciente. U na 

LA 
PUBLICIDAD 

ES 
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una acción preventiva, que 
los jóvenes puedan dedicar
se al ocio, a hacer activida
des culturales o deportivas. 
Pero a partir de ahí, ver el 
número de personas que es
tán afectadas y, en función 
de eso, ver las posibilidades 
de implantar comunidades 
terapéuticas que podrían es
tar en la zona · sur, en Geta
fe, o en otro sitio. 

NO LE DA MIEDO 

También está la posibilidad 
de crear un centro interme
dio, una especie de hábitat, 
donde el· chaval, que ya está 
clínicamente curado, que 
tiene miedo a la sociedad, 
pueda ingresar para ir des
pués a cualquier puesto de 
trabajo con la suficiente ca
pacidad. Esta labor de rein
serción es la que estamos 
tratando en el documento. 
En esa dirección va ahora el 
plan de Getafe, entendien
do que nuestra ciudad no es 
una isla y debe tener ciertas 
conexiones con el programa 
global, el que hay a nivel re
gional y el nacional. 

E . P. -- ¿En to n ces el 
Ayuntamiento va a poner 
un centro? 

P.C. - El Ayuntamiento 
de Getafe está estudiando la 
posibilidad de traer una co
munidad de rehabilitación. 
El Ayuntamiento intenta te
ner un centro de reinserción 
donde se desarrollaría la re
cuperación de ese individuo 
y su rehabilitación para la 
sociedad. El Plan local de 
drogas contempla que la 
zona sur tenga un centro, y 
vamos a trabajar para que 
sea en Getafe. 

E.P.-Y no le da miedo 
decir eso, después de expe
riencias recientes. 

P.C.- No, no me da mie
do. Lo que pasa es que en 
este caso sería en plan de 
granja, la escuela tendría 
que estar en el campo. De 
todas maneras no nos sirve 
meter las zonas marginales 
debajo de la alfombra, y, 
por otra parte, la Comuni
dad Autónoma necesita 
más camas terapéuticas. 
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LOCAL 

Luis Solana en la entrega de premios «Getafe empresarial» 

«Getafe es una de las mejores apuestas en el entorno de Madrid» 

«Getafe es una de las mejo
res apuestas en el entorno de 
Madrid», declaró a El Progreso 
el Presidente de Telefónica, 
Luis Solana, poco después de 
que le fuera entregado el pre
mio «al mejor empresario del 
año», en una ceremonia cele
brada con motivo de la segun
da edición de los premios Geta
fe empresarial. 

También destacó Luis Sola
na la circunstancia de que 
nuestra ciudad fuera una de las 
zonas de España, hasta hace 
poco, sin futuro, y donde se ha 
demostrado que lo tiene. Esto 
se debe, en palabras del Presi
dente de Telefónica, a la labor 
de hombres, mujeres, políticos, 
sindicalistas, empeñados en ello. 

Otros premiados en la segun
da edición «Getafe empresa
rial» fueron Mario Conde, Pre
sidente del Banco Español de 
Crédito, que mereció el premio 
a la expansión y consolidación 
empresarial; Claudia Boada, 
Presidente de la Asociación 
para el Progreso y la Dirección, 
premiado por la mejor labor 
desarrollada en la industria es
pañola, y el Presidente de Am
per, Antonio López, a quien se 
le reconoció la «innovación 
tecnológica». 

Pedro Castro, Alcalde de Ge
tafe, por considerársele la per
sonalidad pública que más ha 
hecho por Getafe, también fue 
premiado, como lo fueron 
John Deere por la innovación 
tecnológica, J ulián Mazuecos, 
propietario de Recambios Ge
tafe, por la labor y el esfuerzo 
empresarial en Getafe, y Anto
nio y Ricardo, S. A. por la crea
ción de empleo en Getafe. 

Automoción Ibérica, José 
Sánchez Peña te y Juan Pérez 
Gallego de Maxper fueron re
conocidos como merecedores 
del premio empresarios del 
año. Asimismo, a título póstu
mo, se premió a Miguel Verde 
Paredes, Presidente de Adheve
sa, con una mención especial. 
Fue representado por su esposa. 

Los premios fueron convoca
dos por el Ayuntamiento y de
finidos por el jurado compues
to por un representante de cada 
polígono industrial, un miem
bro de la Joven Cámara de Ge
tafe y un concejal de AP, CDS 
y otro del PSOE. El concejal de 
Izquierda Unida, Adolfo Gila
berte, estuvo ausente en el jura
do y en la entrega de premios 
por no estar de acuerdo con la 
política de promoción realiza
da. 

Luis Solana Madariaga, Presidente 
de Telefónica, recibió el premio al 
empresario del año. 

El Alcalde, Pedro Castro, recibió el 
premio al considerársele la persona
lidad públíca que más ha hecho por 
la industria en Getafe. 

La viuda de Miguel Verde recoge la 
mención especial que fue otorgada 
a su marido a título póstumo. 

Francisco Hita felicita a Julián Ma
zuecos por su premio a la labor y el 
esfuerzo empresarial. 

Numeroso público asistió a la en
trega de estos segundos premios 
«Getafe empresarial». 

Don TIRA y AFLOJA por Tomás 
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IU se opuso 

El Rey 
Juan Carlos 
propuesto para 
la medalla de oro 
de Getafe 

El Rey Juan Carlos ha sido pro
puesto para recibir la medalla de 
oro de la ciudad de Getafe, con la 
oposición del grupo de concejales 
de Izquierda Unida. La propuesta 
realizada por el grupo mayoritario 
en el Ayuntamiento, el PSOE, fue 
apoyada por el CDS y AP, y se 
debe a la celebración del 75 ani
versario de la aviación militar en 
nuestro país. 

Según la propuesta, aprobada 
en el último pleno, la entrega de la 
medalla a Don Juan Carlos se 
debe a su condición de Jefe Supre
mo de las Fuerzas Armadas. 

El pasado día 12 se inauguró 
en Getafe la primera tienda de 
ropa y de complementos fabrica
dos con tejido de corcho. El di
rector comercial del estableci
miento, Luis Grisolea, tuvo la 
idea de adaptar el corcho al 
mundo de la moda. El resultado 
es una serie de modelos de alta 
costura fabricados con un nuevo 
y revolucionario tejido cuya base 
es el corcho. 

Los diseños de los modelos 
que se pueden encontrar en esta 
tienda, · primera en España que 
vende este tipo de artículos, son 
de Carlos Becerra, que ha sabido 
mantener la relación calidad-p
recio a la hora de hacer su traba
JO. 

Además, los vestidos y la ropa 
en general, tienen las ventajas 
que cualquier otro producto de 
buena calidad, grandes facilida
des de mantenimiento, se puede 
lavar y planchar, una buena caí
da, un tratamiento impermeabi-

El ~ DE GE1Aft 
LOCAL 

EL ALONSO COVARRUBIAS 
YA ESTA EN MARCHA 

Pedro Pingarrón ha sido 
nombrado Presidente del re
cientemente constituido «Ins
tituto de Estudios Alonso Co
varrubias», una entidad de ca

.rácter no lucrativo, que se de
dicará en Getafe a la «promo
ción y difusión de las humani
dades». 

Dentro de las atribuciones 
de este Instituto, se encuentra 
el asesoramiento para aquellas 
creaciones de carácter artístico 
e histórico dentro del ámbito 
de Getafe, siempre que los pro
motores lo soliciten. 

Además, el Instituto se hará 
responsable de la edición de las 
obras y de la creación de un ar
chivo de carácter histórico. 

Según han puesto de mani
fiesto sus integrantes, el ~<Alon
so Covarrubias», el Instituto 
«pondrá su máximo interés en 
recuperar los llamados rasgos 
de identidad de Getafe, con-
tando siempre con su propio Pedro Pingarrón, Presidente del 
presupuesto». Instituto Alonso Covarrubias. 

Primer establecimiento de España en - - ¡} este género 

lnstal·an en Getafe la primera 
~. tienda de ropa 

confeccionada con corcho 
1 

!izado y sobre todo inalterabili
dad del tejido. 

«El Centro del Corcho», así se 
llama el establecimiento, se en
cuentra en la calle Depósitos, a la 
altura del número 118 de la calle 
Madrid, junto a las oficinas de 
Butano. 

La idea de aplicar el corcho a 
la moda surgió, según Luis Gri
solea, «pensando en las múltiples 
posibilidades que tiene este ma
terial, producto en el que nos he
mos limitado a ver su función 
tradicional para usos domésticos, 
sin ir mucho más allá del simplí-
simo tapón». · 

«Dándole vueltas a la cabeza y 
pensando las posibilidades que 
podía tener el corcho en general, 
comprendimos que éstas son 
muy grandes. Nosotros, en el 
Centro del Corcho, fabricamos 
desde vestidos, bolsos, bañadores 
y marroquinería en general, has
ta zapatos, pasando por paraguas 
de línea distinguida y otros obje-

Dos modelos de 
vestidos realizados 

con tejido de 
corcho de los 

muchos que se 
venden en «El 

Centro del 
Corcho», a la 

altura del 118 de 
la calle Madrid. 

tos de complemento, además de 
los productos más tradicionales, 
como pueden ser los destinados a 
la decoración de paredes y al par
quet, que tanto éxito tiene en 
Europa. 

Los responsables del Centro 
del Corcho empezaron su atípica 
actividad en el último certamen 
de Imagen Moda, donde cose
charon un triunfo importante, 
dando al corcho una aplicación 
inimaginable hasta ahora. 

Luis Grisolea pone de mani
fiesto la contradicción de que, 
siendo España el primer produc
tor mundial de corcho, hemos ig
norado hasta la fecha las muchas 
posibilidades que tiene este pro
ducto en el campo de la decora
ción y la moda. Precisamente 
aquí está la novedad. Por prime
ra vez en nuestro país un indus
trial, además de Getafe, se ha de
cidido a considerar el valor del 
corcho. 
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Los establecimientos 
llamados «decomisos» 
tendrán que cambiar 
sus fachadas 
No se ajustan a la normativa 

Todos los establecimientos de 
los denominados «decomisos» 
existentes en Getafe, tendrán 
que realizar transformaciones, 
como consecuencia de las ins
pecciones llevadas a cabo por la 
Oficina del Consumidor del 
Ayuntamiento. 

Según informó el titular de la 
OMIC, José Luis Rivas, ningu
no de los cuatro establecimien
tos de estas características posee 
acta de adjudicación de adua
nas, por lo cual, y para evitar 
una posible publicidad engaño
sa, en las fachadas no podrán 
anunciarse como establecimien
to de «decomisos». 

Por otra parte, y según la mis
ma fuente, de las cuatro tiendas 
de nuestra ciudad de estas carac
terísticas, tres incumplen la nor
mativa en cuanto al etiquetado, 
que suele venir expresado en 

idiomas diferentes al español, 
como es preceptivo. Al parecer 
tampoco se ajustan a la legali
dad, en cuanto a los plazos da
dos en las garantías de los pro
ductos vendidos. 

Por estos motivos, la Oficina 
del Consumidor ha dado el pla
zo de un mes a estos industriales 
para que corrijan estos compor
tamientos de carácter comer
cial. 

Asimismo, los responsables de 
la OMIC han inspeccionado a lo 
largo del pasado mes las cinco 
gasolineras existentes en nllestra 
ci:udad. Las correspondientes ac
tas levantadas indican que en to
das el servicio se ajusta a la lega
lidad, tanto en cuanto a medidas 
de seguridad, como en lo refe
rente a licencias y a medidas de 
precisión. 

El Kiwi se vistió de largo 
en Lovely 

-~l vieri:es 11 se ~el~bró, en la discoteca Lovely, la presen
t~c1o_n oficial del Kiw1, un nuevo producto sin alcohol que 
d1stnbuyen los hermanos Barriopedro. La fiesta contó con la 
asistencia de un numeroso público, que degustó la nueva be
bida tropical, mientras Radio Getafe, que presentó el aconte
cimiento, entrevistaba a Antonio Barriopedro y al torero Ca
rretero que aseguró que este año estará .en las Ventas. 
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COMUNIDAD AUTONOMA 

Doce mil madrileños enganchados al carro 
del «pico» y la marginación 

Ese caballo llamado muerte 
Unos 12.000 madrileños, según 

las cifras oficiales, están enganchas 
dos al carro de la heroína, lo que su
pone para la región el triste privile
gio de ocupar junto a Euskadi y Bar
celona el récord nacional de adictos 
a este «caballo» mortal. 

A las famosas «tres C» que carac
terizan las principales causas de 
mortalidad de nuestro siglo -cán
cer, corazón y coche- , habría que 
añadirle una C más, de «Caballo», 
que mejor debiera escribirse con M 
de muerte y marginación. Un pro
blema social que hace ya tiempo 
vienen intentando abordar las Ad
ministraciones públicas y entidades 
privadas con los objetivos de pre
vención, asistencia, reinserción y 
formación. Buenos deseos que la 
realidad cotidiana se encarga de 
combatir. 

En 1986, el Plan Regional sobre la 
Droga de la Comunidad de Madrid, 
alcanzó la nada despreciable cifra de 
375 millones de pesetas. Profesiona
les de diez unidades de salud men
tal, cinco centros de salud municipal 
y dos centros específicos -Cruz 
Roja -· y Ayuntamiento de Lega
nés- , sumaron sus esfuerzos para 
combatir y paliar los efectos de las 
toxicomanías en nuestra región. 

Para la asistencia terapéutica del 
plan regional sobre las drogas, es 
preciso que el drogadicto firme una 
especie de contrato por el que se 
compromete voluntariamente a se
guir el tratamiento. Desengarcharse 
es tremendamente complicado y la 
única forma de empezar a atisbar la 
salida del problema es la firme deci
sión del toxicómano de abandonar 
la droga. Además, como criterios 
asistenciales y protocolos para todas 
las personas, el Plan Regional supo
ne cumplimentar las deilominadas 
hojas de derivación y de registros 
acumulados de casos. 

Este Plan Regional comenzó en 
1985, y desde entonces han sido mi
les de madrileños afectados por este 
problema los que se han dirigido a la 
Comunidad de Madrid para solicitar 
atención. Sólo en 1986, los pacien
tes tratados fueron l.701, de los cua
les 1 O(i fueron reingresados. 

El tratamiento no supone ningu
na panacea. Las circunstancias fa
miliares, sociales y personales y, so
bre todo, la fuerza de voluntad . del 
toxicómano, influyen en la capaci
dad de reinserción. Sólo un 1,5 por 
100 de los tratados se consideraron 
como dados de alta. Frente a esta ci
fra está la del 38,5 por 100 de toxi
cómanos que tiran la toalla antes de 
finalizar su tratamiento. El resto, 
necesitan continuar luchando con
tra la droga. 

144.473 PESETAS POR 
PACIENTE/AÑO 

El coste social de la droga es de to
dos conocido, especialmente en de
terminados barrios de la capital y 
zonas concretas de la región donde 
el problema de la droga se junta al 
del paro juvenil, la marginación y el 
desarraigo, haciendo bueno el viejo 
refrán de «a perro flaco todo son 
pulgas». Pero si el coste humano y 
social es elevadísimo, el coste econó
mico para la Administración es tam
bién muy elevado. El coste de asis
tencia por paciente y año era en la 
Comunidad de Madrid en 1986 de 
144.473 pesetas, un lugar interme
dio con relación al resto de las regio
nes españolas, ya que Comunidades 
como La Rioja, Navarra, Euskadi y 
Extremadura doblan esta cifra. Bien 
es verdad que regiones como Casti
lla-León, Castilla-La Mancha y el 
País Valenciano están muy por de
bajo de Madrid. 

Según los datos del Plan Nacional 
sobre la Droga, las drogodependen
cias, lejos de disminuir, aumentan 
de forma preocupante. Cosa nada 
extraña: si consideramos que España 
se viene convirtiendo, de unos años 

a esta parte, en el paraíso europeo 
del narcotráfico. Euskadi, con 96,4 
nuevos casos por 1.000 habitantes, 
encabeza la lista española. Nuestra 
región, Madrid, ocupa en esta preo
cupante clasificación un puesto en 
la mitad de la tabla, 33 nuevos dro
godependientes por cada 1.000 habi
tantes. Extremadura, con sólo 9,2 
nuevos casos por 1.000 habitantes 

tiene, para su suerte, el último lugar 
en la clasificación española. 

Los objetivos del Plan en la región 
madrileña contemplan la apertura 
de un hospital de día en Madrid y 
otro en Alcobendas, aumentar la ci
fra de pisos protegidos para la rein
serción social del drogadicto, la difu
sión e información a profesionales 
sobre la droga y programas para me
nores en reforma y alternativos para 
drogadictos que no se plantean la re
habilitación completa. 

¿DONDE TRATARSE? 

Una treintena de centros ambula
torios están dispuestos en la Comu
nidad de Madrid para tratamiento 
de toxicómanos. Una red que ha ido 
progresivamente aumentando desde 
el nacimiento del Plan Regional so
bre la Droga allá por el 16 de abril 
de 1985 con la participación del Eje
cutivo regional, sesenta Ayunta
mientos, la Dirección Provincial del 
INSALUD, la Dirección General de 
Acción Social del Ministerio de Tra
bajo y Seguridad Social y la Asam
blea Regional de la Cruz Roja. 

Desde mayo de pasado año, estos 
centros ambulatorios integrados en 
el Plan Regional, están responsabili
zados de la asistencia pública de los 
toxicómanos. Estos equipos, son los 
encargados, cada uno en su respecti
va zona geográfica, de evaluar la si
tuación desde una perspectiva mul
tidisciplinaria de cada una de las 
personas qué demandan la asisten
cia, una asistencia completamente 
gratuita. 

Junto a estos ambulatorios, el 
Hospital Psiquiátrico y el Hospital 
General Gregorio Marañón, dispo
nen de sendas unidades de desinto
xicación, y la Unidad de Prescrip
ción de Metadona. En el caso con
creto de Getafe, está funcionando el 

· Centro de Salud Mental sito en la 
calle Magdalena, 28 primero, (telé
fono 682 30 12). La Comunidad te
rapéutica para rehabilitación de to
xicómanos de Villaviciosa de Odón, 
será sustituida por la Comunidad de 
Madrid por un centro nuevo instala
do en la sierra Norte en el pueblo de 
San Mamés, en el término munici
pal de Navarredonda. 

450 MILLONES PARA 
ESTE AÑO 

La Consejería de Integración So
cial de la Comunidad de Madrid 

destinará para el Plan Regional de la 
Droga del año en curso un total de 
450 millones de pesetas, con el claro 
objetivo de impulsar y mejorar los 
resultados de años anteriores: el 40 
por 100 de los 12.000 heroinómanos 
madrileños se niega a recibir trata
miento de ningún tipo. En el Plan 
de este año, la nueva Comunidad 
Terapéutica de la Sierra Norte quie-

re ser uno de los pilares del progra
ma contra las drogodependencias de 
la Comunidad de Madrid. El centro 
contará con talleres de horticultura, 
cerámica, electricidad, ebanistería, 
fontanería y cocina y tendrá una ca
pacidad de medio centenar de pa
cientes. 

El centro de San Mamés va prin
cipalmente dedicado a aquellos tpxi
cómanos que, por problemas fami
liares o de otro tipo, no pueden reci
bir tratamiento diario en cualquiera 
de los ambulatorios incluidos en el 
Plan Regional. 

Pero los objetivos de la Consejería 
de Integración Social abarcan tam
bién para el año en curso la inaugu
ración de sendos centros de día en 
Móstoles y el barrio madrileño de 
San Bias, a los que acudirán los toxi
cómanos diariamente para someter
se a terapias de rehabilitación por 
espacio de nueve meses. La amplia
ción de las camas de las unidades de 
desintoxicación, las campañas de 
prevención y la regulación de los 
centros privados de rehabilitación, 
forman parte también de los objeti
vos del Pla_n Regional de la Droga 
de 1988. 

En cualquier caso, el tratamiento 
de las drogodependencias no es una 
intervención quirúrgica y el proceso 
de asistencia terapéutica suele ser 
muy largo. Además, la droga no ca
mina sola, sino que va de la mano 
del paro y la marginación, lo que 
significa que pese a los planes de 
prevención y tratamiento de las Ad
ministraciones Públicas y las opera
ciones policiales contra el tráfico, el 
«caballo» seguirá galopando por 
nuestro país con su siniestra secuela 
de muertes por adulteración de la 
heroína, sobredosis, SIDA y otras 
mil causas íntimamente ligadas con 
él. 

A. G. Manchado 

LA 
.PUBLICIDAD 

ES 
llfflíOafSO 

En la Región 

Se· mantiene el 
dinamismo del 
consumo privado 

Las ventas en grandes alma
cenes e hipermercados, en la 
Comunidad de Madrid, expe
rimentaron durante el pasado 
mes de enero un crecimiento 
del 14,6 por 100 en relación al 
mismo mes de 1987. 

Este dato se deduce del índi
ce mensual de ventas en gran
des almacenes e hipermerca
dos que elabora el Departa
mento de Estadística de la Co
munidad. Para elaborar dicho 
índice se cuenta con los datos 
de 27 grandes establecimientos 
comerciales, cuya significativa 
capacidad de oferta comercial 
se demuestra a través de los 
285.793 m2 de superficie de 
venta que ofrecen al público. 

El incremento del 14,6 por 
100 indica el gran dinamismo 
que sigue mostrando el consu
mo privado en nuestra región, 
continuando en la línea del 
ejercicio económico de 1987, 
en el que el crecimiento medio 
de las ventas fue de un 12 por 
100. 

Diferenciando según tipo de 
productos, las ventas en ali
mentación y bebidas crecieron 
un 13,2 por 100 respecto a 
enero· de 1987, mientras que 

· en el resto de productos el cre
cimiento fue de un 14,9 por 
100. Este último dato pone de 
manifiesto los buenos resulta
dos de la campaña de rebajas 
en el mes de enero. 

Exposición 
itinerante 

«Semana del libro 
infantil y juvenil» 

La Dirección General de Pa
trimonio Cultural de la Comu
nidad de Madrid, a través del 
Servicio de Bibliotecas y del 
Libro, ha organizado por ter
cer año consecutivo una «SE
MANA DEL LIBRO INFAN
TIL Y JUVENIL» que, con 
carácter itinerante, se celebrará 
en 12 municipios de nuestra 
Comunidad, desde el 29 de fe
brero hasta el 5 de junio. La 
exposición estará en Getafe en
tre los días 23 y 29 de mayo. 

Esta actividad consiste bási
camente en la exposición de 
unos 1.400 volúmenes de lite
ratura infantil y juvenil, que se 
abrirá al público en las salas de 
las Bibliotecas Municipales. 

Los&.000 
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Doce mil millones 
en créditos para 
los industriales de 
la Comunidad 

Aproximadamente 12.000 
· millones de pesetas en créditos 
privilegiados dirigidos al apoyo 
tanto de proyectos de inver
sión de pequeñas y medianas 
empresas (PYMES), como de 
operaciones de creación y ur
banización de nuevos polígo
nos industriales en el territorio 
regional, saldrán al mercado fi
nanciero madrileño, gracias a 
tres nuevos convenios firma
dos por el Presidente de la Co
munidad de Madrid, Joaquín 
Leguina, con los Bancos de 
Crédito Local, Crédito Indus
trial y Crédito Agrícola, repre
sentados en la firma, respecti
vamente, de sus presidentes, 
Andrés García de la Riva, Ra
fael Suñol y Luis García de 
Bias. 

El consejero de Hacienda de 
la Comunidad de Madrid, Luis 
Alejandro Cendrero, firmante 
también de estos convenios, 
manifestó que, con los mis
mos, «cerramos uno de los ca
pítulos de medidas que van a 
ayudar a favorecer el empleo y 
la actividad económica en la 
región de Madrid, en conexión 
con el resto de actuaciones que 
hemos puesto en funciona
miento en los últimos meses. 
Ya hace unas semanas firma
mos otro convenio con recur
sos del Banco Europeo de In
versiones (BEi) y a través del 
Banco Bilbao-Vizcaya para la 
financiación y ayuda a las pe
queñas y medianas empresas, 
que se inscribía en el mismo 
marco». 

Incluyendo la operación con 
el Bilbao-Vizcaya, prestatario 
del BEi (al igual que lo son 
también, ahora, el Banco de 
Crédito Industrial y el Banco 
de Crédito Agrícola para parte 
de los recursos incluidos en los 
convenios), recordó Cendrero, 
«el volumen global de recursos 
puestos a disposición de las 
PYMES madrileñas, o de las 
instituciones públicas que se 
dediquen a la promoción de 
polígonos industriales, rondará 
los 20.000 millones de pese
tas>>. 

'\►~ 
~~ 

/ ·,;,; 
Tomas 
TELF. 

262 6104 
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Vidas paralelas 
Dos seres que han éste, la atracción por el quieres ser nadie. Ni siquiera la rabia como si fuera un 

tenido y tienen algún detalle, por la sutil un punto en el universo. Ni hueso de taba. 
protagonismo en la diferencia, por el estilo. De siquiera mota de polvo. 

vida de este eterno aprendiz mi padre, la sensibilidad; de Nada de nada. Mi padre y «Flores» 
de escritor, de narrador más «Flores», la ecuanimidad y (Florentino Sahogar) se 
bien, se encuentran el genio. Y muchas más Pero como decía mi tío conocieron un día y 
postrados, enfermos, cosas. Blas «el Botas» (a quien trabaron amistad a primera 
sacudidos por los caracoleos tanto me parezco porque él vista. No les hizo falta 
de dos jinetes apocalípticos En momentos como éste fue quien me educó y pienso hablar en exceso, pues desde que, desde el comienzo de te encuentras instalado en la que hasta me diseñó), 
los tiempos, no han dejado tristeza más inapetente y «cuando te sientas hundido, el apretón de manos se 

de entrar a saco en el ceñuda. Todo parece carecer déjate ir hasta el fondo y intercambió, como en vasos 

discurso azogado, intenso, de sentido y tomar un color cuando lo toques, impúlsate comunicantes, la entereza de 
uno a la fortaleza el otro, la pendular, sórdido a veces, cerúleo, plano, como si un hacia arriba. O sales o te rotundidad del otro a la 

atractivo otras, pero siempre telón cayera ante los ojos y ahogas». Entonces es cuando bonhomía del uno y cuando excelso, del ser humano. en mitad del entendimiento. ves pasar las imágenes ·de tu 
Te pellizcas las meninges, vida al lado de esas personas se separaron, algo en mí dijo 

Cáncer e infarto de pero ni un gesto asoma a los y descubres que no podrás que no sólo yo era el nexo 

miocardio. Dos detestables recovecos de la piel. Como olvidarlas, que por eso de unión. Que eran más las 

almádenas para dos una carátula teatral. Y te mismo seguirán vivas, cosas que les unían que las 

bellísimas personas. Dos inunda el cielo y la tierra, presentes, perennamente que podían separarles. 

terroríficos bárbaros para convirtiéndote en escollera. presentes. Y comienzas a 
Como ahora, cuando la dos seres fundamentales. Te sientes tremendamente confortarte. 

Dos tétricos cabalgadores de solo, porque consideras k}ue enfermedad tiene a ambos 
pelados huesos, cubiertos de nadie puede sentirse tan mal Recuerdas la mano que sujetos a una cama aséptica 
jirones repugnantes de como tú. Desmayas el gesto limpiaba tu transpiración de hospital, como juguetes 
molturada y desgarrada piel, y sientes que las mariposas cuando estabas malo, o los rotos, peleando con el 
para dos entrañables amarillas, que habitualmente labios que rozaban tu frente destino y aferrándose al 
compañeros que hicieron de revolotean en tu interior y para comprobar la fiebre, o presente. Solos. Cada uno 
su vida, ejemplo; de su sobre tu cabeza, se han los gritos de ánimo cuando con su propio toro frente a 
apostura, fábrica; de su posado y han quedado corrías con los perros tras de frente. Dispuestos a lidiarlo 
temperamento, norte; de sus estáticas, inermes, como las liebres, o la mirada como mejor sepan. 
locuras, alegría; de su fuerza, chinchetadas en la alba acerada cuando equivocabas 
refugio. pared del conocimiento. al caballo con un Lo ·peor es no poder hacer 

desacertado gesto, o las nada. La impotencia 
Mi padre y «Flores» Entras en la nostalgia de pláticas eternas sobre cómo consume cualquier acción, 

(Florentino Sahogar). Vidas la mano del recúerdo y te debe ser un homb.re la agota en el mismo 
paralelas, distintas pero asientas en el vacío, en una honrado, o la sonrisa sabia momento de presumirla. 
equidistantes. La dos han levitación tediosa. Te que rubrica y sanciona Con todo lo que ellos me 
pasado por mí y por más abandonan las ganas, las cuando, por fin, has hecho han ayudado y ni yo ni 
personas, dejando su ganas de gritar, de sonreír, algo tal y como mandan los nadie podemos hacer nada. 
impronta, su marca, como de andar, de gesticular, de cánones. Imágenes ¡Que mierda! Y que 
dos grandes hombres, hablar, hasta de omnipresentes que se insuperable pena. Porque si 
porque eso son. De uno, la comprender. ¡Por qué la mezclan, se entrecruzan, se al menos pudiera 
honradez; del otro, la buena gente tiene que pasar acumulan ·y, de pronto, inmiscuirme, como un fiel 
fortaleza; de aquél, el gusto por estas fatigas! Te comienzas a respirar, con los peón de brega, y alejar ese 
por el trabajo bien hecho; de abandonas, te dej;,is ir y no dientes apretados y royendo aleteo orrísono e 

ATENCION 
CENTRO DEL CORCHO, S. A. 

Ahora puede decorar y aislar las paredes, techos y 
suelos de su hogar con corcho y espejos 
decorativos. 
Con la ventaja de un aislante natural, puede evitar: 
ruidos, calor, frío y humedad ambiental. 
Le facilitamos presupuestos gratis de instalación. 
La decoración con corcho y cristal es para siempre y 
no es cara. 

MODESCORCH 
Moda Española en Corcho. 
Les presenta tejidos y prendas, así como .una amplia 
gama de artículos de complemento y regalo, todo 
ello confeccionado en corcho (bolsos, zapatos, 
paraguas, cinturones, corbatas, etc.) 

Visítenos en nuestra nueva exposición: C/ Madrid, 118, esquina a C/ Depósito. 
Tel.: 696 64 37. Getafe {MADRID). 

POR APERTURA DE NUESTRA NUEVA TIENDA-EXPOSICION LE OFRECEMOS UN 10 % 
DE DESCUENTO EN TODOS NUESTROS ARTICULOS CON LA PRESENTACION DE ESTA 

PUBLICIDAD. HASTA EL 30 DE JUNIO DE 1988 

Avda. de Oporto, 81 
Tels. 472 46 63 y 472 47 47 

(METRO OPORTO) 
Frente Gasolinera Río de Oro 

ESTAMOS TAMBIEN EN 

Doctor Federico Rubio y Gali, 28 
Tel. 459 44 75 - 28039 MADRID 
(METRO GUZMAN EL BUENO) 

Zona Cuatro Caminos 
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inmisericorde del último 
tránsito, si pudiera ... 

Pero así son las cosas. Y 
más vale que las asumamos 
tal y como aparecen. Sé que 
es algo manido, pero el 
recuerdo pervivirá porque 
eso es lo que nos diferencia 
y sustancia. Y así, creeré qu~ 
aún paseo a caballo con 
«Flores» y escucho sus 
máximas sobre la vida y 
otras soledades compartidas, 
o tendré mi mano metida en 
el hueco de la de mi padre 
cuando, de crío, acompasaba 
el paso al suyo por las 
alamedas del Retiro. Y 
procuraré parecerme a ellos 
para que, a través de mí, 
sigan vivos, esbeltos, 
solemnes, arriscados, 
grandes, grandes, grandes. 

Si salen de ésta, por qué 
no, volveremos a estar 
donde solíamos, en el cendal 
de bruma que decora la 
ma¡1ana, rasgando el 
horizonte con el gesto y la 
mirada y volveremos a ser 
tres en el camino, andando 
verticales entre el cielo y la 
tierra, eternos paralelos. 

Y si no ... Mejor será no 
pensarlo. Continuaremos el 
trayecto como nos han 
enseñado: echando la rabia y 
la impotencia a la cuneta y 
tragándonos las lágrimas. 
Ellos no entenderían que lo 
hiciéramos de otra manera. 

Manuel Morajudo Manzanet 

-
de la quincena 

Manuel Escribano, toledano de 
29 años, el nuevo cocinero de La 
Alternativa, es especialista en co
cina internacional en general, 
pero sobre todo, no hay secreto de 
la cocina vasca, italiana y francesa 
que se le resista. Nosotros le he
mos traído a nuestro cuadro de 
honor, y el nos ha regalado dándo
nos el menú con el que podemos 
sorprender a los amigos. Primer 
plato: Ensalada de salmón, espá
rragos y endivias. Segundo plato: 
Chuletitas de cordero «ajo caba
ñil». Postre: Leche frita. Y para 
beber un Rioja del 70. 
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Gastronomía 

Una explicación 
pertinente 

En esta sección gastronó
mica (ver EL PROGRESO 
DE GETAFE, n. 0 3) hablé 
del restaurante La Alterna
tiva, pero no hice la salve
dad que cuando estuve co
miendo en tal lugar fue en 
el pasado mes de noviem
bre. Aparentemente, este 
detalle puede carecer de im
portancia, pero verán como 
no es así. 

La crítica gastronómica 
tiene también sus condicio
nes, sus reglas de juego y no 
es que me las haya saltado o 
haya sido irrespetuoso con 
ellas. Solamente: no cono
cía que en el mes de diciem
bre ese restaurante «cambió 
de dueño, y, por tanto, .de 
estilo, menús, cocina, servi
cio y hasta naturaleza». Y 
lo entrecomillo porque no 
he vuelto por allí desde el 
día en que realicé la crónica 
referida, mis buenos amigos 
de la Sociedad Gastronómi
ca de Getafe me han hecho 
saber lo que he expuesto. 

Como las reglas del juego 
indican, aquel artículo esta
ba referido a la fecha en que 
se hizo. Los cambios poste
riores, ciertamente, invali
dan mantener aquella críti
ca que es lógico que al ac
tual propietario pueda ha
berle molestado, pero en su 
momento fue cierta. Digo 
todo esto, amén de por lo 
ya expresado, porque el ac
tual dueño no debe cargar 
con la rémora de esta hu
milde sección y si por la 
aparición de aquella cróni
ca ha visto mermada su 
clientela o se ha sentido he
rido al creer que estaba he
cha en el período de su titu
laridad, no puedo por me
nos que pedir disculpas y, a 
través de mí, toda la redac-

ción de este periódico que 
dio por hecho que el artícu
lo en cuestión se había rea
lizado en el mes de febrero . 

Así pues, pretendo que 
en un próximo número se 
reflejen convenientemente 
las posibles delicias de ese 
restaurante en esta su nueva 
etapa. 

Tenía prometido hablar 
en esta ocasión de una casa 
de comidas que me habíq 
sido recomendada de forma 
vehemente por los amigos 
de la Sociedad Gastronómi
ca de Getafe; pero como no 
me ha sido posible llegar 
hasta allí (me refiero a «El 
Buitre»), tendré que dejarlo 
para mejor ocasión. 

Donde sí he ido ha sido a 
una pizzería que está en la 
calle Madrid. No hay mu
chas en Getafe y, acaso, no 
haya costumbre de tomar 
comida italiana, pero «Vé
neto» ( que así se llama el 
restaurante) puede ser un 
buen modo de empezar a 
conocer esta forma de coci
nar y de descubrir sabores 
no demasiado habituales en 
nuestra gastronomía. 

Las «lasagnas» y los espa
guettis están hechos por un 
profesional que, además, se 
gusta en la suerte, y aunque 
puede que en la fórmula 
«carbonara» (que es una 
forma de preparar la pasta y 
alguna carne) se cargue un 
tanto la mano con la crema 
resultan, en sus variedades, 
muy apetitosos. Las pizzas 
son soberbias y, sobre todo, 
la «de la casa» es bien nota
ble. De los postres hay que 
destacar las nueces con nata 
y caramelo, pero acaso sea 
excesivo después de tanta 
«pasta». 

Y hablando de otra «pas
ta»: por cuatro mil reales, 
queda uno tentado de vol
ver. Habrá que hacerlo. 

De verdad, en el próximo 
número hablaré de «El Bui
tre». 

Pantagruel 

2.ª Entrega 
Acémila.-Mostrenco con cara 

de palo, que no es sino fiel reflejo 
de los verdugonazos que le sacu
den los arrieros sin carro bajo los 
que sufre y labora. Se le reconoce 
por babear cuando lleva el filete 
puesto, bien por cierta tembladera 
en la quijada cuando pace, bien 
por creerse Américo Castro redivi
vo. Su cuello jiráfido le permite ra
monear de madroños y acacias, se
gún circula. 

Marmota.- Mamífero de regu
lar tamaño, peludo, rezongante, 
con bolsas bajos los vidriosos ojos 
de mamoncillo, por los muchos 
destemples que se pilla. Vive en ga
lenas subterráneas en franca com
petencia con topos y lombrices de 
tierra, en plan «oficina siniestra», 
para lo que se adorna con una plu
ma colgada de la hirsuta única ore
ja; pero sólo es por despistar, no 
porque sepa escribir. 

Topo.- Competidor del ante
rior, aunque de menor tamaño. 
No ve nada así que se come todo 
lo que encuentra, hasta sus propios 
excrementos. Compite con la mar
mota por tener un «lugar al sol» 

que más calienta y son famosos sus 
cabreos, pero acaba despeluchán
dose como los ositos de ídem. 
Donde más pelo le sale es en la pe
rilla. 

Sapo.-Batracio de distintos to
nos de verde que habita en charcas 
rodeadas de peñascos. Le persi
guen cigüeñas y serpientes raneras, 
pero se las apaña bien porque mer
ced a su color se confunde con el 
verdín o el musgo. Hay variedades: 
sapo cancionero, sapo vulgar, sapo 
papamoscas, sapo de alberca, sapo 
sapete y sapo poeta; pero en reali
dad es siempre el mismo. 

NOTA: Con la próxima llegada 
de la Universidad a Getafe, se va a 
constituir el «Premio cum Plasta» 
para todo aquel reporterillo de tres 
al cuarto que sea incapaz dé escri
bir de otra cosa que no sea sobre 
memos y memillos, tontos y tonti
llos, gordos y gordillos, bajos y ba
jillos y ... , ¡cómo no!, sobre bobos y 
bobillos. Y a hay pretendientes y 
muy cualificados, para la obten
ción d_el galardón. 

Armando Bronca Segura 

30 de marzo de 1 988 

SOCIEDAD 

Getafe y América Central 
En este mes de marzo hará su 

presentación (según nos han 
contado sus responsables) ante 
los medios de comunicación y, 
por ende, al pueblo de Getafe, la 
Asociación para la Corporación 
con los Pueblos de América 
Central (ACPAC), que nace 
como un organismo no guberna
mental y a la sombra del trabajo 
solidario con Nicaragua impul
sado por el Comité de Empresa 
de John Deere. 

En los últimos tres años han 
enviado a Centroamérica re
puestos de maquinaria agrícola 
por valor de 12 millones de pe
setas, así como consolidado un 
acuerdo de cooperación con la 
Asociación de Trabajadores del 
Campo (A TC) que ha propicia-

--

/ 
! 

do el que dos técnicos españoles 
se encuentren en Nicaragua para 
ayudar en todo lo relativo a 
creación de cooperativas agríco
las y que dos nicaragüenses hi
cieran lo mjsmo en España. 

Pero aún queda mucho por 
hacer y de ahí que hagan su pre
sentación oficial para recabar 
ayudas y nuevos asociados. Los 
proyectos inmediatos son: 

- Continuar con el envío de 
repuestos de tractores. 

- Un viaje a Centroamérica 
para constatar necesidades, or
ganizar encuentros, charlas y co
nocer en vivo tales países. 

- Envío de herramientas y 
ropas de trabajo. 

- Construcción de una es
cuela infantil para hijos de tra-

bajadoras de la empresa Agro
maq, de Managua. 

- Creación de un aserradero 
y de dos escuelas sindicales en 
Costa Rica. 

- Establecimiento de relacio
nes con proyectos de integración 
en El Salvador y en Honduras. 

Todos los que crean que vale 
la pena desarrollar estas activi
dades para así contribuir a que 
la Paz en Centroamérica sea un 
hecho, pueden escribir al Apar
tado de Correos n. 0 19, 
28980 · Getafe, o poniéndose en 
contacto con el Comité de Em
presa de John Deere, carretera 
de Toledo , km . 12,200 , 
28901 Getafe. 

Israel Netzamán 

Núñ ez de Balboa 55 j 
Tele!. 682 09 42 (3 ,/(;ea .. , 

GETAFE (Ma drid) 
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Pacifista y de izquierda 

Nace la Asociación 
Getafe 2000 

Como una respuesta a la sa
turación de la cultura de Occi
dente nace la Asociación de 
Investigaciones Sociológicas y 
Culturales Año 2000. 

Esta asociación cultural fue 
creada en el año 1986, de ám
bito estatal, está compuesta 
fundamentalmente por gente 
joven pertenecientes al movi
miento obrero, profesionales, y 
en su mayoría de ideología de 
izquierdas. 

Tiene como característica 
fundamental que las diferentes 
asociaciones repartidas por la 
geografía española, entre las 
que se encuentran la de Ma
drid 2000 y próximamente 
Getafe 2000, conectan direc
tamente con la junta directiva 
estatal que preside en la actua
lidad Fidel Alonso. 

Ante las opiniones de que es 
una asociación comunista su 
presidente señala «no nos gus
ta definirnos como comunistas 
ya que nuestro funcionamien
to es independiente y mante
nemos buenas relaciones con 
los partidos de izquierda sin 
distinción de ideología, ade
más nuestros miembros son de 
diferentes ideologías». 

La asociación pertenece a la 
estructura de la CEO p· ( Coor
dinadora Estatal de Organiza
ciones Pacifistas) y su aporta
ción está por una postura uni
taria y que no ocurra lo que el 
año pasado que se celebraron 
dos manifestaciones pacifistas 
a Torrejón con graves discre
pancias internas. Ellos, como 
colectivo, apoyaron ambas, ya 
que según Fidel Alonso, presi
den te de la Asociación 
Año 2000, «hay necesidad de 
un movimiento unitario paci
fista que aglutine a todos los 
sectores». 

Entre los actos realizados re
cientemente destaca la visita 
del profesor y académico Gon
zalo Torrente Ballester (cola
borador activo de la asocia
ción) para dar una conferencia 
sobre la Universidad Sur en 
Getafe. También llevaron a 
cabo una semana cultural de la 
República Democrática Ale
mana y una conferencia sobre 
el actual proceso de reformas 
de la URSS (Perestroika) a car
go del agregado de prensa de la 
embajada soviética. 

Entre sus proyectos más in
mediatos, sin concretar fechas, 
se encuentran diferentes deba
tes que analicen el problema 
de la sanidad, la enseñanza, la 
economía y uno sobre la recu
peración ecológica en Getafe. 

El panorama cultural geta
fense, según su presidente, tie
ne carencias importantes, para 
lo que ellos, desde su posición, 
buscan «despertar el interés 
cultural de los ciudadanos, a 
través de temas concretos». 
Valoran positivamente el es
fuerzo de la concejalía de cul
tura de este municipio, pero 
consideran que hay que renta
bilizar la infraestructura muni
cipal existente. Así sus mayo-

res críticas van dirigidas al 
Centro Municipal de Cultura 
de la calle Madrid, que «está 
infrautilizado y no se explotan 
las posibilidades que realmente 
tiene». Y lo cierto es que en 
esta localidad lo que falta es 
dar contenido a las instalacio
nes existentes y para ello hace 
falta imaginación. 

Uno de sus mayores retos es 
conseguir «un equilibrio cultu
ral, deportivo, político entre la 
Europa del Este y la saturación 
e intoxicación de la cultura 
Occidental con clara tendencia 
pro-americana». Por eso po
nen sus miras en los países del 
Este, para contrarrestar la de
pendencia o colonialismo cul
tural de los americanos. Ade
más, quieren romper con el 
mito que se acusa a la cultura 
de los países del Este de ser 
muy propagandística desde el 

Pases taurinos 
• Manuel Benítez «El Cordobés» 

ha iniciado conversaciones con Diodo
ro Canorea para una posible despedida 
de carácter mundial a celebrar en la 
Maestranza de Sevilla el próximo 12 
de octubre; la cifra que se baraja es de 
100 millones. También se ha rumorea
do la posibilidad de un mano a mano 
entre Rafael de Paula y El Cordobés. 

• José Antonio Campuzano ha roto 
relaciones con su apoderado Pepe Luis 
Segura. El motivo, unas declaraciones 
del apoderado contra Espartaco por 
un posible veto de éste a Ruiz Miguel 
en Sevilla. José Antonio, que quiere 
permanecer al margen de esta guerra, 
decide romper muy a pesar suyo. 

• Ruiz Miguel reta a Espartaco a to
rear los miúras en Madrid. De esta for
ma quedarían zanjadas las disputas 
entre ambos toreros y demostraría el 
torero de Espartinas que no le tiene 
miedo ni a los miúras, ni a Ruiz Mi
guel. 

• La Feria de Sevilla barre para 
casa. Sólo tres toreros, José Mari Man
zanares, Ortega Cano (ambos medite
rráneos) y Víctor Mendés (portugués), 
estarán en el próximo ciclo taurino de 
Sevilla que no sean andaluces. Espar
taco, Paula, Curro, Ojeda, las máxi
mas atracciones. Capea, Oliva, Curro 
Vázquez, Oliva, Ruiz Miguel y Julio 
Robles, grandes ausentes. Debutan Li
tri, Camino y Cepeda con garantías. 
Reaparece Pepe Luis Vargas tras su 
cogida en la pasada feria sevillana. 

• José Luis Seseña demuestra que 
es un torero recuperable al superar la 
difícil prueba de encerrarse con 6 toros 
en Aranjuez. Cortó tres orejas y triun
fó , a pesar de que las corridas no le lle
gan. 

• Niño de la Capea quiere quitarse 
la espina del año pasado en Madrid y 
se encerrará con 6 vitorinos en la co
rrida de la Prensa. Un reto personal 
para consolidar su fama de «figura». 

• Plaza de Zaragoza. Puede ser la 
primera cubierta, según consta en el 
pliego de condiciones que regirá el 
concurso de explotación del coso .para 
las dos próximas temporadas. 

CULTURA 

plano oficial, cuando según 
esta asociación «en estos países 
hay un mayor interés por los 
temas culturales». Lo cierto es 
que los vecinos de Getafe 
como de otros municipios lo 
que realmente tienen es un 
gran desconocimiento a nivel 
general de la cultura del Este, 
mientras que todos conocen 
las «pretendidas maravillas del 
cine americano», los partidos 
de la NBA de baloncesto son 
seguidos con «inusitado y des
proporcionado interés» y la 
música y el folklore americano 
nos son de sobra conocidos. 
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Ante la disyuntiva entre cul
tura popular y de élite optan 
por potenciar la cultura popu
lar y hacer la cultura de élite 
accesible a las clases popula
res. 

Los monstruos, una imagen típica de cada Imagfic. 

Pronto esta asociación que 
cuenta en Getafe con unos 50 
entusiastas tendrán su propia 
sede en la localidad con el 
nombre de «Getafe 2000», 
siendo su cabeza visible Fidel 
Alonso, que en la actualidad 
no realiza ninguna actividad 
de partido político y que ha 
encontrado en esta asociación 
una actividad que le satisface 
como es difundir ideas, propo
ner debates y buscar la partici
pación de las personas. No 
obstante, Fidel Alonso no tie
ne ningún tipo de rechazo a la 
militancia política, al contrario 
considera «que la revolución 
hay que hacerla desde los par
tidos políticos», si bien es 
consciente que «los movimien
tos culturales van a jugar un 
papel decisivo en el futuro». 

9.ª Edición del lmagfic 
La novena edición del Festi

val Internacional de Cine de 
Madrid Imagfic supone una 
vuelta a sus orígenes debido al 
recorte de presupuesto, lo que 
hará que la imaginación y 
dedicación supla la falta de 
dinero. 

La tradicion-al cita de lo ilu
sorio, imaginario, fantástico, 
quimérico e inverosímil se está 
celebrando del 17 al 25 de 
ni.arzo. Durante estos días se 
proyectarán solamente 42 pelí
culas (en lugar de más de 100 
títulos en años anteriores), por 
lo que pretende ganar en cali
dad y densidad. Este replantea
miento se ha visto obligado 
por el recorte de subvenciones 

EMPRESARIO 
Cada sábado desde tas 14 a tas 15 horas 

sintoniza Radio Oetafe 101.8 Mhz FM. 
Porque Getafe es empresa 

de TODOS 

de los organismos oficiales. 
Este año el festival cuenta con 
un presupuesto de 15 millones 
frente a los 40 de la pasada edi
ción. 

De la programación destaca, 
por derecho propio, el testa
mento cinematográfico de uno 
de los grandes del cine, John 
Huston, con su film «Los 
muertos», que servirá para la 
apertura del festival. Otro de 
los alicientes fue un viejo sue
ño del Imagfic, la realización 
de un ciclo sobre la productora 
Hammer, que imprimió un se
llo propio a las películas de te
rror en otra época. 

También se podrá ver «La 
cobra verde», que supone el 
reencuentro de Werner Herzog 
y Klaus Kinski. En la sección 
competitiva se pasaron cintas 
como «The Last England» de 
Derek Jarman, «Powaqqatsi» 
de Godfrey Regio, «The ser
pent and the Rainbow» de 
Craven y «Testigo azul» de 
Francico Rodríguez. 

Un ciclo de cine europeo y 
dos maratones (uno en que la 
moto será el protagonista y 
otro con las películas más sig
nificativas) completarán el pa
norama del Imagfic en esta 
edición. 

En resumen, esta muestra 
internacional de cine (necesa
ria para una ciudad como Ma
drid) puede ser vista como un 
paso atrás pero también puede -
servir para adquirir mayor in
dependencia y deje de ser tute
lada por los organismos oficia
les más pendientes de sus inte
reses creados. Pues el Imagfic, 
con unos difíciles comienzos, 
cuenta en la actualidad con un 
público cada vez mayor que, 
durante unos días, trata de su
mergirse en un mundo donde 
las imágenes se apoderan de 
los sueños y a la vez éstos 
transforman la realidad coti
diana. 

Vendo 
RENAUL T FUEGO 

Perfecto 

Teléfono 
6824831 
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DEPORTES 

Manuel Fácila: 

«Los responsables del deporte en Getaf e 
están aleja·dos de los deportistas» 

Manuel Fácila es un hombre 
ligado al mundo del atletismo 
desde hace bastantes años. Ha 

. estado metido · en todos los 
· «fregaos», y conoce lo que es 
sufrir y pelear para conseguir 
mejoras. Son conocidas sus di
ferencias de criterios con los 
rectores deportivos de Getafe. 
Piensa que se ha evolucionado 
poco, y basa esta afirmación en 

Manuel Fácila prefiere más calidad que 
cantidad, y que se proteja a las figuras. 

marcas y registros pasados que 
aún no se han superado. 

Cree con firmeza que existe 
calidad; aunque ésta parece ob
viarse. Desde siempre ha estado 
ligado al colegio de los Escola
pios, lo que no ha sido óbice 
para que haya aceptado ofertas 
de otras instituciones. Estuvo 
un tiempo trabajando y colabo
rando con la F.P.D. hasta que 
lo tuvo claro y se largó. 

En la actualidad es entrena
dor del Atlético Getafe y con su 
sabiduría ha forjado a atletas 
como Paul, Chuvieco, Pozas, 
etc. No es de los que arroja la 
toalla fácilmente, aunque en la 
conversación que mantuvimos 
con él, se denotaba impotencia 
y pesimismo con respecto al fu
turo del deporte en Getafe. 

Manuel Fácila piensa que se 
ha aumentado el número de 
participantes en detrimento de 
la calidad; y apuntaba los moti
vos por lo que esto ocurría: 
«No se ha protegido una de las 
figuras más importantes dentro 
del atletismo, los técnicos. 
Todo lo que se está haciendo 
aquí, en Getafe, está basado en 
el voluntarismo». 

Para conseguir buenos resul
tados y paliar la actual situa
ción, según Fácila: «Siempre 
hemos dicho que tiene que ha
ber, en Getafe, clubs de nivel, 
capaces de recoger a todos los 
atletas que tengan un trabajo 
de base. Esto es fundamental. 
Si tenemos atletas en los clubs 
de mayores capaces de combi
nar y estar ilusionados, los cha-

vales que están detrás piensan 
que es fácil y que, simplemen
te, tendrán que emular a los 
mayores». 

Manolo Fácila piensa que lo 
que falta es: «que la Fundación 
Pública tiene que hacer una 
función de aglutinar, desarro
llar y continuar el deporte, 
como piensa que eso es priva
da; pues allá os las apañéis. Ten 

en cuenta que en nuestro club 
aglutinamos a gente de Getafe, 
Fuenlabrada, Pinto, Madrid, 
etc. 

El tratamiento que necesita
mos nosotros son las instalacio
nes. En Madrid V allehermoso 
o INEF, dan pases gratuitos a 
una serie de atletas por sus 
marcas. Nosotros no decimos 
que aquí las pistas no tienen 
que estar llenas de niños, deben 
entrenar todos». 

FACILIDADES 
PARA LA ELITE 

«Pero lo que está claro es 
que se deben dar facilidades a 
los atletas de élite». Las instala
ciones es un tema preocupante 
para este entrenador: «Hay que 
distinguir muy bien lo que es el 
deporte de ocio, lo que es el de
porte de mantenimiento, lo 
que es ayudar a que todos los 
ciudadanos puedan tener una 
realización física y, otra cosa, es 
el deporte de competición, que 
hay que darle un tratamiento y 
hay que ayudar a que tenga un 
desarrollo. 

No hay que mezclarlo. Es 
sencillito. Nosotros tenemos 
una serie de atletas con marcas 
y registros excelentes. El Ayun
tamiento gasta el dinero públi
co en una serie de instalacio
nes, y dice que el que quiera 
entrar aquí tiene que pagar. 
Hace tabla rasa con todo el 
mundo. Nosotros decimos que 
aquí hay una serie de atletas 

que por su trabajo y dedicación 
se merecen que esas pistas e 
instalaciones tengan alguna 
gratuidad. 

Queremos que se nos dé el 
mismo tratamiento que está 
habiendo en otras zonas. No 
nos parece lógico que atletas 
con peso específico, tengan que 
costearse de su bolsillo una pre
paración y unas instalaciones 

que tienen aquí. Creo que aquí 
habría que hacer que los atletas 
sintieran que las instalaciones 
son algo suyo, cosa que no se 
hace en Getafe, pues al final 
hay agresividad y deterioro». 

Los estamentos deportivos 
de Getafe para F ácila: «Están 
alejados de los deportistas. 
Cumplen el expediente. Cum
plen muy mal el expediente. 
Ellos dicen que hacen una la
bor de base. Y o les digo, si vo
sotros no fomentáis la creación 
de clubs importantes en Getafe, 
los atletas tienen que emigrar. 
Durante años y años los Boti
llo, Salcedo, Duro, Camacho, 
todos los atletas que han tenido 
buen nivel, se han ido a clubs 
donde se les daban mayores fa
cilidades. Eso nos viene a decir 
que hemos trabajado para 
clubs de Madrid. 

Los responsables del deporte 
de Getafe tienen que tener muy 
claro que, cuando un atleta 
compite en su medio, cuando 
hay unas raíces y cuando existe 
una motivación social, se da 
una gran mejora». Existe un 
abandono de los atletas que Fá
cila lo enfoca del siguiente 
modo: «Ellos dicen: haber si 
hay una varita mágica que nos 
arregle las cosas. He de decir 
que en la época de Salvador, se 
llegó a un acuerdo por el cual 
cuando se pasara de categorías 
de juniors, todos los atletas que 
el patronato tuviera pasarían a 
engrosar las filas del Atlético 
Getafe. 

SIN SALVADOR 
CAMBIARON 
LAS COSAS 

Y o en principio me negaba, 
porque pensaba que el Ayunta
miento tenía medios económi
cos para asumir un club fuerte 
y ,que podía pagar a los técni
cos. Pero Salvador me hizo ver 
que se podía trabajar en esa lí
nea. Se pasaron doce atletas al 
Atlético Getafe que consiguie
ron buenas marcas. Con la fuga 
de Salvador cambiaron mucho 
las cosas. Desde aquí he de de
cir que Salvador tuvo una gran 
sensibilidad hacia el atletismo. 

Teníamos nuestras diferen
cias, que se arreglaban enfun-

dándonos en un chándal los 
dos y al cabo de un rato de en
trenamiento solíamos llegar a 
un entendimiento». Hay dife
rencias en la actualidad casi in
salvables: «Ellos y nosotros 
concebimos el deporte de dis
tinto modo. Les preocupa más 
el deporte de mantenimiento 
que un deporte más competiti
vo, tal y como nosotros lo ve
mos. No quiero decir que se 
abandonen los otros deportes, 
simplemente quiero dejar claro 
que un deporte se hace más 
competitivo cuanto más educa
tivo es». 

«Desde que llevo trabajando 
en esto del atletismo, siempre 
les he dicho a los responsables 
del deporte que los chavales de
ben tener unos espejos donde 
mirarse y un futuro promete
dor. Esto realmente aquí no 
está ocurriendo. Pienso tam
bién que los técnicos y monito
res de la Fundación son bue
nos, aunque · deben tener tan 
mal las cosas, que no pueden 
desarrollar bien su trabajo. 

Salvo en cross, creo que en 
las escuelas creadas por la Fun
dación no hay apenas nada. En 
la Fundación Pública ha habi
do señores que, como se ha pri
mado más el amiguismo que 
ser un buen técnico, ahora se 
ven que están ahí y descono
cen. Una persona que descono
ce el tema no puede dar alter
nativas». 

30 de marzo de 1 988 

SIN SALIDA 

Finalizamos nuestra conver
sación con las siguientes pala
bras: «Tal y como está la situa
ción actual no sé cómo vamos 
a terminar. Se pueden dar in
cluso posturas de fuerza, puesto 
que a los atletas se les están ce
rrando todas las vías. Esta gen
te cuando estaba en la oposi
ción hablaban de gratuidad. 
Ahora que están en el poder 
nos quieren sacar el dinero a 
todo el mundo. Por otro lado 
pienso que a los atletas de élite 
habría que cuidarlos y darles 
medios cuando se lesionan. 
Puede ocurrir que un atleta se 
tire hasta tres años arrastrando 
una lesión, yo no digo que sea 
culpa de la Fundación, pero sí 
pienso que si aquí hubiera ase
soramiento médico y algo más 
de ayuda se facilitarían las co
sas. 

También pienso que lo mis
mo que hay dinero para otras 
actividades, deberían existir be
cas para la gente que realmente 
está trabajando y llevando el 

· nombre de Getafe por toda la 
Geografía. La solución sería 
sentar a los distintos clubs de 
Getafe en una mesa, aclarar las 
cosas y situar a cada club en la 
función que le corresponda. 
Crear las bases y después ayu
dar económicamente y mate
rialmente a los · equipos con 
mayor categoría. Si existen me
dios hay que hacerlo». 

Nico Méndez 

TALLER DE IMAGEN 
Y ARTE 

PUBLICITARIO 

'1Dm5 
TELF. 262 6104 

LosS.000 
l. 
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DEPORTE s· 
Liga nacional - Fútbol-5 Curso juvenil de entrenadores 

7 -4: en Torrejón 
crónica de una 
«muerte anunciada» 

CAMPO: Municipal de Torre
jón de Ardoz. Buena entrada. 

EL MOLINO: 7 (Luque (2), Pe
dro (2), Torres, Antonio, Salagre). 

VERINSA: 4 (Celes (2), Da
mián, Jaramillo). 

EL MOLINO: Navarro (1), Pe
dro (1), Torres (1), Luque (2), Rafa 
(0), Paco (s.c.), Curro (1), Javi (1), 
Salagre (1), Antonio (1). 

VERINSA: Juanito (0), Jesús 
(0), Damián (0), Paco (0), Jarami
llo (0), Celes (0), Javi (0). 

ARBITRO: Alberto Sanzfuentes 
(1). Amonestó a Torres y Celes. 

Dos causas no justificables 
para una cerrota. Las bajas de 
Guti, Coto y Arroyo por un 
lado y el mal planteamiento de 
V erinsa para este encuentro, 
por otro. Un equipo que desde 
el vestuario sale derrotado nun
ca puede ganar. Si a esto añadi
mos el pésimo juego desarrolla
do, sobran todo tipo de comen
tarios. El equipo de Torrejón 
jugando francamente mal se 
alzó con una justa victoria. 
Destacó por los locales Luque. 
Por el Verinsa nadie se salvó de 
la quema. 

«In extremis» Verinsa 
salvó un punto 

CAMPO: Municipal de Griñón. 
Aceptable entrada. 

VERINSA: 6 (Guti (2), Damián 
(2), Paco y Celes). 

MADERAS MANSO: 6 (Raúl 
(5), Carrasco). 

VERINSA: Juanito (1), Guti 
(1), Celes (1), Damián (2), Jarami
llo (O), Arroyo (O), Javi (s.c.), Paco 
(0). 

MADERAS MANSO: Julio 
(2), Chuchi (0), Garzón (0), Raúl 
(3), Carrasco (1), Fran (0), Juan 
(0), Araujo (s.c.). 

ARBITRO: Manso (0). Amo
nestó a Celes por los locales, y a 
los abulenses Chuchi y Juan. 

Pobre espectáculo el ofrecido 
por ambos conjuntos, aunque 
los abulenses fueron más efecti
vos de cara al gol (nueve opor
tunidades, seis goles). Por su 
parte, Verinsa hundido psicoló-

gicamente salvó un punto en 
los últimos instantes. La falta 
de entrenamientos, la baja de 
Carlos Coto y la falta de «pro
fesionalismo» en algunos de 
sus jugadores, fue la clave de 
este profundo bache. 

Pedro Luis Arias 

La ausencia de 
Coto está haciendo 
mucho daño al Verinsa 

CLASIFICACIONES 

3. ª División Juvenil 
GRUPO 10 
Jornada 19 

At. Trabenco . . . . ..... . 34+ 14 
Peña La Amistad . . ... . 28+8 
Amistad Leganés . . .... 26+8 
E. San Rafael . . .. . .... 21 +3 
Escolapios . . ........ .. 21 +3 
Holanda C.D ... . .. .. . . 20 
U.O. Piratas . ... . '. .... 19+ 1 
Covige ... .. .. .. . .. . .. 15- 5 
El Bercial . . . . . . . . . . . . . 14- 4 
Parque Verde . . . . ..... 12-4 
J.I.Parla ... . . . . .. . . . . 11 - 7 
El Chaparral . . . . . . . . . . 1- 1 7 

LIGA NACIONAL 
FUTBOL-5 

Big Ben .... ... . . . .... . .. 28 
Unión Sport ........ .. . .. 27 
C. Jotsa ....... . . . ... .. .. 24 
lnisel B. Toledo . . .... .. .. 22 
Verinsa . .. . .. .. . . . . .... . 19 
El Molino . . . . . . . . . . . . . . . . 18 
T orrelodones . . . . . . . . . . . . 16 
Maderas Manso . . . . . . . . . . 15 
Sony . . . . . ..... . ....... .. 9 
Stones . . . . . . . . . . . . . . . . . . 6 
B.G. Constancia . . . . . . . . . 6 
Montecarlo . . . . . . . . . . . . . . 4 

Entre ilusiones y desilusiones 

El curso cumplió su primer 
mes. Han quedado atrás horas 
de enseñanza, de estudio y sue
ño por sacar adelante las tres 
primeras asignaturas imparti
das (Reglamento, Anatomía
Fisiología y Técnica). Maza, 
Linacero y José Mari los profe
sores. 

Ilusión y desilusión, desilu
sión e ilusión han ido unidas, 
cogidas de la mano en estas 
cincuenta horas consumidas. 
Ilusión por mejorar, por 
aprender, por conocer cosas 
nuevas. Desilusión por la rapi
dez, la dificultad de las asigna
turas y la falta de material para: 
estudiarlas mejor. 

Ante esta tesitura, hemos 
creído conveniente dialogar 
con los profesores que han ter
minado sus clases. Linacero y 
J ose Mari. Dos estilos diferen
tes, dos maneras de enseñar. 
Arbitro uno, entrenador el 
otro. 

Con Santiago Linacero del 
Castillo hablamos en primer 
lugar. Su asignatura Anatomía 
y Fisiología ha dado mucho 
que hablar entre los alumnos, 
ellos esperaban otra cosa muy 
distinta al enfoque que la Es
cuela ha querido dar. Pero en 
principio, le pedimos que nos 
hiciese una valoración escueta 
de su paso por este curso. San
tiago nos comentaba que lo 
más destacable ha sido el inte
rés y la preocupación mostra
da por los alumnos. Estaba sa
tisfecho de la relación mante
nida con ellos y se lamentaba 
de la poca duración de su asig
natura, alguna clase más hu
biera hecho falta para que la 
cosa quedara más completa. 
De las clases impartidas consi
deraba que lo más importante 
había sido el tema de los pri
meros auxilios, ya que el resto 
se podía considerar como de 
Cultura General. Durante sus 
clases prefería que le viesen 
como amigo, no como profe
sor. Linacero del Castillo, don 
Santiago. 34 años ( 14 de ellos 

dedicado al arbitraje, en la ac
tualidad en 2.3 División), esta
ba satisfecho de la experiencia 
«sufrida». Sencillo, amable, 
médico de empresa, árbitro, 
profesor, todo ello conjugado 
con una gran dedicación. Aca
bó su clase, su examen y nues
tra conversación. 

Al día siguiente hablamos 
con José Mari, un viejo cono
cido, su asignatura (Técnica) a 
más de uno le ha dado quebra
deros de cabeza. 

Su balance era el siguiente: 
En estos cursos de iniciación 
siempre hay cosas interesantes, 
pero en este caso, lo más im
portante ha sido la dedicación, 
el interés y la atención que han 
prestado los alumnos, esto es 
fundamental y dice mucho en 
favor de ellos. En cuanto al ni
vel alcanzado, el normal de es
tos cursos, los nervios no dejan 
desarrollar a la gente todo lo 
que saben. Esta era la opinión 
de José Mari, un hombre al 
que se le ha tachado de ser de
masiado serio y exigente. Los 
que le conocemos sabemos 
que es producto de su carácter 
y pensamos que su seriedad es 
algo positivo para las personas 
que están a su alrededor. Vein
ticuatro años le avalan como 
entrenador, en la actualidad en 
Alcázar. Allí seguirá siendo el 
mejor. 

Tr~s dialogar con los profe
sores, pensamos que sería inte
resante hacer lo propio con los 
alumnos y nos pusimos en 
contacto con su delegado, el 
cual nos atendió con un gran 
interés. Con Santos Jiménez 
hablamos de casi todo, esto era 
en .síntesis lo que nos decía: 
«Es un curso que se está dando 
muy acelerado, lo cual entraña 
una gran dificultad para asimi
lar todo lo que estamos dando. 
De los profesores cabe destacar 
el interés que están mostrando. 
Son diferentes, Maza llevó sus 
clases muy amenas, Linacero 
es un hombre sencillo, tran
quilo, que ha despertado un 

gran interés en nosotros, aun
que nos hemos llevado una de
silusión al no centrar su asig
natura en la Medicina Depor
tiva y dar temas de carácter ge
neral. José Mari, es un hombre 
serio y eso hace que el alumno 
esté en tensión constante, no 
hay esa cierta relajación que 
pueda permitir una armonía 
dentro de la clase. Pero en de
finitiva, la ilusión sigue paten
te en nosotros, prueba de ello 
es la asistencia a clase que se 
puede valorar en un 9 5 %. Lo 
principal, es adquirir unos co
nocimientos para que juego re
percutan en los chavales que 
vayamos a entrenarn. Dejamos 
a Santos para dialogar con la 

. «nota extranjera» · del curso. 
Sellan;ii Mohamed, internacio
nal por Argelia, 28 años, da 
gusto verle tocar el balón, su 
mayor problema el idioma, su 
mejor arma la voluntad. Está 
en este curso debido al auge 
del fútbol español, para él, es 
un curso difícil por el idioma, 
por lo deprisa que hablan los 
profesores, por lo demás, está 
muy contento con profesores y 
compañeros por lo amables 
que son con su persona. Entre
na con el Rayo Vallecano en 
espera de una oportunidad. Su 
sueño, seguir toda su vida en el 
mundo futbolístico, quiere 
aprender muchas cosas aquí, 
para luego en Argelia, su país, 
enseñar a los que empiezan. 
Cree que vale para ello, noso
tros pensamos igual. Sellami 
con toda seguridad será profe
ta en su tierra. 

Como habrán podido obser
var, criterios y opiniones dife
rentes, con un denominador 
común, el interés por parte del 
alumnado y profesorado por
que todo esto salga bien. Mi 
opinión ya la saben, se la re
cuerdo una vez más. El curso 
cumplió su primer mes entre 
ilusiones y desilusiones. 

Pedro Luis Arias 

Ahora el Centro está en.Getafe 
Ir de compras al Centro, ya no significa horas de Metro o au tobús, o atascos interminables. 

------------------~------'---~-- --- - -
Porque ahora, el Centro Comercial está en Getafe. En GETAFE 3. Una verdadera ciudad comerci,I, donde usted puede encontrar de todo. Con un gran Hipermercado, 40 tiendas especial izadas, 

Cafeterias, Restaurantes, Gimnasio y hasta Piscina. 

Si quiere hacer compras con toda comodidad, lo mejo1 es que vaya al Centro. Al Centro Comercial GETAFE 3. 

Y disfrute, desde ahora, del placer de tenerlo todo ... a mano. ------------------------------ --------------------
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La solución perfecta a tu alcance 

EN EL KM. 15 AUTOVIA' MADRID-TOLEDO 

LA MEJOR URBANIZACION DE MADRID A TU ALCANCE - CHALETS ADOSADOS 
E INDIVIDUALES CON PARCELAS AJARDINADAS - PRECIO CERRADO - 6 MODELOS DIFERENTES 

VISITA LOS CHALETS PILOTO 
JUNTO AL CAMPO DE GOLF 

CHALETS DE RENTA LIBRE 
CON FINANCIACION EN 15 AÑOS 

-PRECIO CERRAD0-

TOTALMENTE TERMINADA. Y MUCHAS VENTAJAS MAS ... Gran bulevar 

180, 190, 21 O y 220 m2 CONSTRUIDOS 
PARCELAS DESDE 175 a 240 m2 

3-4 DORMITORIOS CON ARMARIOS 
EMPOTRADOS, 2 CUARTOS DE BAÑO 
Y 1 ASEO. GARAJE - INSTALACION 

PARA CHIMENEA. BUHARDILLA 

~ 

ACIDPDLi5 
COOPERATIVA DE VIVIENDAS 

SOT ANOS -BODEGA OPCIONAL. 

TODO ELLO EN LA MEJOR ZONA 
DE UNA URBANIZACION CONSOLIDADA 
Y CON TODO TIPO DE EQUIPAMIENTOS 

A 15 MINUTOS DE ATOCHA 
V A 5 DE LAS UNIVERSIDADES 

DE GETAFE V LEGANES 

COMO: 

6 pistas de tenis 
7 piscinas 

Gas natural 
T.V. por cable 

Antena parabólica 

COOPERATIVA DE VIVIENDAS ACROPOLIS 

OFICINA DE VENTA 

INFORMACION EN: 

• CHALETS PILOTO, 

• STAND CENTRAL DE 

EN LA PROPIA URBANIZACION 
SECTOR 3 TELEF.: 681 64 14 

BAMI 

Más de un millón de m2 de parques 
Polideportivo 

Hospital 
Centro de la 3.ª edad 

Comisaría 
Bares y restaurantes 

Guarderías 
Centros dé recreo, etc. etc. 

COOPERATl\11, OE VIVENOAS 

2111 
SECTOR 3 

COOPERATIVA DE VIVIENDAS 2001 - SECTOR 3 

C/. SERPENS, N.º 1 - SECTOR 3 
TELEF.: 682 35 74 

GETAFE 

Centro Comercial Getafe 3, 1.ª planta 


